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Un grand 
merci 

aux cyclistes 
du Beau Cyclo 

Bollénois 
 qui ont bien voulu 

se prêter au jeu  
de la couverture  
de ce magazine  
de printemps !
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Anthony ZILIO,
Président de la communauté  

de communes Rhône Lez Provence

BUDGET 
2025

QUAND LES BOUCHONS DEVIENNENT  
DES ARMES CONTRE LE CANCER
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SUIVEZ-NOUS

@ccrlp
@rhone_lez_provence

Communauté de 
communes Rhône Lez 
Provence

Chers habitants de Rhône Lez Provence, 

Voter le budget annuel n’est pas un simple rituel annuel auquel se livrent 
toutes les collectivités au premier trimestre. C’est d’abord un temps de 

respiration démocratique, un moment où les élus doivent se poser avec 
sérieux devant la vérité des chiffres, ceux des réalisations de l’année écoulée, 
ceux de l’année qui débute. Estimer les recettes, prévoir les dépenses, 
programmer ses projets et faire des choix.

L’exercice n’est pas toujours simple – d’autant moins quand l’Etat, pour 
rembourser son propre déficit, exige que l’on mette la main à la poche. Mais 
le pari est encore réussi cette année, avec un budget ambitieux dans ses 
investissements, sérieux dans sa gestion du quotidien et solidaire avec les 
cinq communes qui composent l’interco.

La baisse de la Taxe d’Enlèvement des Ordures Ménagères a fait beaucoup 
parler. C’était un engagement que j’avais pris, le voici tenu, grâce à nos efforts 
conjugués. Puisque nous avons pu, cette année, réduire le coût du service, 
il était bien normal d’en faire bénéficier tous les habitants du territoire. 
D’autant que cette baisse des charges, nous ne la devons qu’à nous : les 
coûts de collecte et traitement des déchets continuent d’augmenter, la 
taxe générale prélevée par l’Etat n’en peut plus d’exploser… mais ensemble, 
citoyens et collectivité, nous avons réussi à inverser la tendance en triant 
mieux et en produisant moins de déchets. L’effort ne doit pas être relâché 
(et l’interco continue sur ce printemps en installant des sites de compostage 
automatique ou de nouveaux points d’apports volontaires pour les cartons 
par exemple), mais il est à saluer et je veux vous en remercier.

Mais au-delà de cette TEOM, le budget 2025 marque le choix d’un territoire 
toujours plus attractif et dynamique. Les cordonniers sont les plus mal 
chaussés, c’est bien connu – et à force d’y vivre, nous oublions trop souvent 
que notre territoire fait rêver dans le monde entier, petit coin de Provence à la 
croisée des chemins et des régions, riche de son terroir et de son patrimoine, 
de la force et de l’engagement de son tissu économique, de l’énergie de 
ses habitants, surtout. Le choix du Tour de France de s’arrêter chez nous, 
pour la première fois de son histoire, n’est pas anodin : il marque aussi la 
reconnaissance d’une ambition retrouvée pour notre territoire. Une ambition 
qui se concrétise chaque jour, à mesure que voient le jour les projets 
intercommunaux, comme encore récemment la M@nufacture et sa deuxième 
salle de cinéma / spectacle, inaugurée fin mars dernier. Une ambition qui 
se développe avec succès au soutien des projets des cinq communes, au 
plus près des besoins de leurs habitants. Parce que voter un budget, ce n’est 
pas seulement assurer, aujourd’hui, les affaires courantes et les services 
que nous vous devons – même si c’est indispensable. Pour le printemps, la 
comparaison est claire : voter un budget, c’est aussi planter les graines de 
ce que sera, demain, notre territoire, harmonieux et plein de vie. À nous, 
ensemble, désormais, d’accompagner ces bourgeons jusqu’à la floraison.

RHÔNE LEZ 
PROVENCE, UN 

TERRITOIRE 
AMBITIEUX

#RHONELÉZIEN



Avec une production de 9 000 repas 
par semaine, répartis entre les 

crèches, les écoles et les portages à 
domicile, la cuisine centrale gère non 
seulement une logistique impres-
sionnante, mais aussi une qualité 
irréprochable.

À la cuisine centrale, chaque repas préparé est 
une promesse : celle de servir des plats comme 

à la maison. En coulisses, François, chef de 
production depuis plus de 8 ans et ses équipes 

œuvrent quotidiennement sans relâche pour 
offrir à 1 800 gourmands des repas équilibrés, 

savoureux et préparés avec soin.

FABRICATION DES REPAS : 
COMME À LA MAISON  
MAIS POUR 1 800 PERSONNES !

DES ÉQUIPEMENTS MODERNES 
Au fil des années, les installations ont 
également évolué. Grâce à des équi-
pements toujours plus modernes, la 
cuisson des viandes se fait désor-
mais à basse température pendant 
17 heures, entre 73 et 83 °C, permet-
tant ainsi d’obtenir une viande parti-
culièrement tendre. Les soupes sont 
également préparées avec soin, cuites 
pendant 17 heures avant d’être mouli-
nées pour offrir une texture lisse.

LES PLATS DU WEEK-END : 
DES MOMENTS DE RÉCONFORT 
POUR NOS AÎNÉS
Et le week-end, l’équipe prépare des plats 
particulièrement appréciés par nos aînés 
bénéficiaires du portage à domicile. Parmi 
les plats les plus appréciés, les sautés de 
viande, le gratin dauphinois, et les haricots 
verts persillés figurent en tête de liste.

Finalement, comme le dit si bien François, 
c’est une cuisine qui nourrit à la fois le 
corps et le cœur, prouvant qu’on peut ser-
vir des milliers de repas tout en gardant 
cette saveur unique qui fait dire à cha-
cun : « C’est aussi bon qu’à la maison ! »

Chaque membre de l’équipe contri-
bue à cette mission collective. « Ce 
que nous faisons, c’est comme à la 
maison, mais à une échelle beaucoup 
plus grande », confie François. Et si 
les défis logistiques sont nombreux, 
l’équipe trouve toujours une solution 
pour garantir des repas de qualité.

UNE SÉLECTION RIGOUREUSE 
DES INGRÉDIENTS

Cette exigence commence dès la 
sélection des ingrédients. La prio-

rité est donnée à la qualité des 
matières premières, avec des 
menus élaborés par une diététi-
cienne pour garantir l’équilibre 
nutritionnel de chaque repas. 
La viande est exclusivement 
fraîche et d’origine française. 
Quant aux fruits et légumes, les 

producteurs locaux sont privilé-
giés autant que possible, malgré 

les quantités importantes à fournir. 
La saisonnalité est scrupuleusement 

respectée pour garantir fraîcheur et 
saveur. Le pain, lui, provient unique-
ment de fournisseurs locaux, avec 
une rotation entre les boulangeries du 
territoire.

TÉMOIGNAGE
GINETTE
RÉSIDENTE DU FOYER DAUDET À BOLLÈNE

Depuis quelques semaines, 
j’ai remarqué un véritable 

changement dans nos assiettes, 
et je suis très satisfaite du 
service. Les repas sont de 
qualité, et ce qui me plaît 
particulièrement, c’est qu’il y a 
du poisson, un de mes aliments 
préférés. 

J’apprécie énormément les repas 
à thème, qui nous font voyager. 
C’est une belle manière de 
découvrir les cuisines du monde. 
Les portions sont suffisantes et 
bien équilibrées. Ce qui me plaît 
aussi, c’est que la cuisine centrale 
prend bien en compte nos besoins 
alimentaires spécifiques, comme 

pour les personnes diabétiques 
ou celles ayant des allergies. 
Chaque menu est composé d’une 
entrée, d’un plat, d’un laitage 
(fromage ou yaourt), ainsi que 
d’un dessert gourmand ou d’un 
fruit. Personnellement, j’ai une 
préférence pour les desserts, car 
je suis assez gourmande ! 

Je recommande vivement le 
service de restauration de l’interco, 
notamment pour le portage des 
repas à domicile, surtout pour 
des personnes de mon âge. C’est 
un service pratique, de qualité et 
qui répond parfaitement à nos 
attentes.

Depuis le début de l’année, la cuisine centrale intercommunale gère le service des repas pour 
la résidence Daudet et Peyrafeux, préparés auparavant par l'hôpital. 

#RESTAURATION COLLECTIVE
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d’échange et de partage avec nos 
aînées qui jouent un rôle essentiel 
dans la transmission des valeurs et de 
la culture de notre territoire » souligne 
Anthony Zilio.

UNE CHAÎNE DE BIENVEILLANCE  
AU QUOTIDIEN
Derrière cette belle initiative se cachent 
les visages familiers de notre service 
de portage de repas. Pour Frédérique 
qui livre des repas depuis plus de 6 
ans, « ces grands-mères font partie de 
notre famille de cœur. Certaines nous 
attendent à la fenêtre ».

Cette journée spéciale a aussi été 
l’occasion de rappeler que ces visites 

À la croisée des saveurs et de l’his-
toire, les menus à thème proposés 

par la cuisine centrale prennent une 
toute nouvelle dimension grâce à l’im-
plication des Accueil de Loisirs Sans 
Hébergement (ALSH) du territoire. 
Une aventure gustative et pédago-
gique qui transporte chaque mois les 
enfants sur les traces des plus grands 
explorateurs.

ENTRE HISTOIRE  
ET CRÉATIVITÉ
À Lapalud, les maternelles comme les 
plus grands ont découvert l’univers des 
Vikings avec Erik le Rouge. À travers des 
coloriages, des récits et des recherches, 
ils ont appris que cet explorateur intré-
pide avait atteint le Groenland et que sa 
barbe rousse lui avait valu son surnom. 
Un voyage historique qui a pris vie sous 
leurs crayons et bâtons de colle.

De la même manière, les enfants ont 
approfondi leurs connaissances sur 

Christophe Colomb et son expédition 
vers le Nouveau Monde. Après une 
matinée de recherches, ils ont laissé 
libre cours à leur créativité, en réalisant 
une réplique du Santa Maria, célèbre 
navire de Christophe Colomb, fabri-
quée à partir de bâtonnets de glace. 

Au total, une trentaine d’enfants ont déjà 
participé à ce projet immersif, dont Lucy,  
9 ans, qui témoigne : « Je découvre 
chaque mois des explorateurs que je 
ne connaissais pas et j’apprends plein 
de choses passionnantes. Je suis  
tellement fière de moi lorsque je vois 
nos œuvres exposées. »

Ce projet est également une source 
d’inspiration pour les animateurs qui 
accompagnent les enfants dans cette 
aventure. Nathalie, Sofiane, Natasha, 
Laurie et Sherine éveillent la curiosité 
et la créativité des jeunes participants, 
les encourageant à aller toujours plus 
loin dans leur exploration historique et 
artistique.

Les œuvres réalisées sont exposées 
au sein des structures périscolaires. Et 
ce n’est qu’un début ! Une fresque col-
lective est en projet : elle réunira tous 
les explorateurs et leurs moyens de 
transport. L’objectif final ? Une grande 
exposition qui rassemblera les créa-
tions des différentes communes de 
l’interco.

Entre découverte, passion et fierté, 
cette initiative prouve que l’histoire 
et la gastronomie forment un duo 
savoureux.

Une grand-mère, c’est la douceur du présent enrichie par les souvenirs d’hier...  
À l’occasion de la fête des grands-mères, Anthony Zilio a tenu à leur manifester une 
attention toute particulière. Accompagné d’une partie de l’équipe de la restauration 
collective, ils sont allés à la rencontre des “mamies” du territoire bénéficiant  
du portage des repas.

QUAND L’HISTOIRE SE MET À TABLE

«Voir leurs visages s’illuminer 
quand nous sommes arrivés 

avec une rose, c’était un moment ma-
gique», confie Sylvie l’un des agents 
de la restauration collective. Chez 
Françoise Bernard, 98 printemps au 
compteur et toujours ce sourire ma-
licieux, l’émotion était palpable lors-
qu’elle a reçu sa rose et sa carte per-
sonnalisée des mains du président de 
l’interco.

DES RENCONTRES  
QUI TISSENT DES LIENS
« Ces visites sont bien plus qu’une 
simple distribution de fleurs. Elles 
représentent un moment privilégié 

quotidiennes 
sont parfois 
le seul contact 
humain de la jour-
née pour certaines 
de nos aînées. « On ne 
livre pas juste un repas, on 
apporte aussi un peu de com-
pagnie et on s’assure que tout 
va bien », explique Alexandra un 
autre membre de l’équipe.

Par ce geste empreint de douceur, 
c’est tout le territoire qui s’est ras-
semblé pour exprimer sa gratitude et 
souhaiter une merveilleuse fête à ses 
grands-mères, véritables trésors de 
nos communes.

UNE ROSE, UN SOURIRE ET QUELQUES MOTS  
POUR LA FÊTE DES GRANDS-MÈRES
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Chaque école participante 
s’est vu confier un sapin, que 

les élèves ont ensuite métamorpho-
sé à l’aide de matériaux de récupération : 
bouchons de liège, rouleaux de papier absorbant, 
capsules de café, pots de yaourt, pailles, boîtes 
de camembert, écorces d’orange ou encore 
feuilles d’arbres… 

Rien n’a été jeté, tout a été transformé. Boules 
de Noël, guirlandes, suspensions et autres 
décorations ont fleuri au fil des jours, dans un 
joyeux mélange de créativité et de conscience 
écologique.

L’objectif ? Montrer qu’il est possible de déco-
rer son sapin sans racheter, chaque année, 
de nouvelles décorations. Une démarche en  
parfaite cohérence avec les actions portées par 
l’interco en matière de développement durable et 
de réduction des déchets.

UNE 
EXPOSITION  

À LA FOIRE  
SAINT-MARTIN

Tous les sapins ont été exposés lors de la foire 
de Bollène, où les visiteurs ont été invités à voter 
pour leur coup de cœur. Le public a répondu  
présent (avec plus de 2 000 votants), admiratif 
devant tant d’inventivité… et nombreux sont ceux 
qui sont repartis avec de belles idées pour leur 
propre sapin.

Un grand bravo à l’école Curie, à l’école Sainte-
Marie et à l’école Giono pour leurs créations 
remarquées.

Pour prolonger l’élan, les plus belles décorations 
ont été transformées en stickers de différents for-
mats, visibles dans les vitrines des commerces 
des 5 communes.

École
Sainte-Marie

2e

*mon
BôSapin

Cette année, le traditionnel 
concours intercommunal des 
écoles s’est paré de vert… et 

pas seulement celui du sapin ! 
Le thème choisi : décorer un 

sapin de Noël à partir d’objets 
recyclés. Une belle manière de 
sensibiliser les plus jeunes à la 

seconde vie des objets, tout en 
cultivant l’esprit de fête.

UNE FIN D’ANNÉE  
CRÉATIVE ET 

ÉCORESPONSABLE 
GRÂCE AUX 
ÉCOLIERS !

3e

École Giono École Curie

MENTION 
SPÉCIALE À 
L’ÉCOLE PÉRI 
POUR SON SAPIN 
COLOBRI !
L’école Péri a su recréer 
l’histoire du colibri dans 
ses décorations jusqu’à 
l’étoile transformée en 
oiseau !

Un immense merci à tous les élèves et à leurs enseignants  
pour leur engagement et leur imagination. 

Le

2024

GrandConcours
de l’Interco

#ÉCOLES
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MENTION  
SPÉCIALE À  
L’ÉCOLE PÉRI  
POUR SON SAPIN 
COLOBRI !
L’école Péri a su recréer 
l’histoire du colibri dans ses 
décorations jusqu’à l’étoile 
transformée en oiseau !



Pourquoi dés-imperméabiliser les cours d’école ? 
L’imperméabilisation croissante des sols a de 

nombreuses conséquences sur le cycle de l’eau. 
L’eau ne s’infiltre plus, ruisselle, se charge en pol-
lution et les volumes collectés dans les réseaux 
d’assainissement sont de plus en plus importants, 
entraînant des déversements d’eau usée non trai-
tée dans les milieux naturels. Une eau de pluie qui 
ne s’infiltre plus, ce sont aussi des nappes qui se re-
chargent moins avec des conséquences sur la dis-
ponibilité de la ressource en eau.

Un projet qui n’a que des avantages :
  Améliorer la qualité des temps de récréation  
avec la création de nouveaux espaces 
d’enseignement

  Favoriser la biodiversité et développer  
des projets pédagogiques autour de ce sujet

  Recréer un lien entre l’école et la nature  
et favoriser le bien-être des enfants

  Lutter contre la chaleur et l’effet d’îlot de chaleur 
urbain

  Préserver et mieux gérer les ressources en eau
  Sensibiliser les enfants sur le choix d’essences 
résilientes face au changement et aux aléas 
climatiques

En 2024, l’interco a mené un projet de  
désimperméabilisation des cours d’écoles, 
visant à améliorer le cadre de vie des 
enfants. À l’issue des travaux, une journée 
de sensibilisation a été organisée à 
l’automne dernier, permettant aux élèves  
de planter et de découvrir une grande 
variété de végétaux.

 Force est de constater que les mois de juin et septembre connaissent 
des pics de chaleur de plus en plus fréquents, avec des températures 

pouvant dépasser les 35°C. 
Nous avons donc cherché avec les équipes de l’interco des solutions 
écologiques pour rafraîchir l’école et la cour, sans recourir à la climatisation. 
Et un nouveau projet est né ! 
Nous avons replanté des arbres, et les élèves de moyenne et grande section 
ont participé à la mise en terre de plantes méditerranéennes. 
L’aménagement de la cour a été conçu dans une logique d’économie 
d’eau, en privilégiant des plantes résistantes à la sécheresse. Le choix 
des espèces florales a également été soigneusement étudié afin de limiter 
certains désagréments, comme les risques de piqûres d’abeilles. 
Les élèves suivent l’évolution de leurs plantations. Et  même si les effets de 
l’ombre des arbres ne se feront sentir que dans quelques années, ce sont 
les futurs élèves qui en bénéficieront. Les enfants actuels apprécient déjà 
de jouer dans cette cour végétalisée, avec des copeaux de bois qui leur 
permettent de s’inventer plein d’histoires.
Ce projet va bien au-delà de la simple végétalisation de la cour : il inspire 
l’équipe éducative et nourrit de véritables pistes pédagogiques.
Nous avons organisé une sortie début avril au bord du Lez, pour observer 
la faune et la flore, avec des intervenants du SMBVL et de l’association 
Mayanne Éducation.
La sensibilisation à l’environnement est essentielle pour Manouchka Bedin : 
" Chaque mardi, j’organise des balades pour observer les champs agricoles et 
découvrir les plantes en fleurs. Nous voulons éveiller la curiosité des enfants 
pour la nature et les sensibiliser dès le plus jeune âge. "
Avec ce projet, Madame Bedin espère que les enfants développeront 
une conscience écologique et apprendront à respecter la nature. « Nous 
espérons qu’ils deviendront plus curieux et responsables envers leur 
environnement ».

INTERVIEW
MANOUCHKA  
BEDIN
DIRECTRICE DE L’ÉCOLE MATERNELLE CURIE
Un souffle de nature à l’école Curie
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    DES ÉCOLES  
QUI RESPIRENT !

ÇA CONTINUE !
 Été 2025 : les travaux de désimperméabilisation débuteront à 

l'école Giono. 
 Année scolaire 2025-2026 : trois nouvelles écoles du territoire 

profiteront également de ces aménagements.



MONDRAGON

BOLLÈNE

Avenue du 

8 

Mai 

9H00

10H30
OUVERTURE DES VILLAGES FESTIFS

DÉPART DE LA CARAVANE

13H30

13H45
DÉPART DES COUREURS

KILOMÈTRE 0

COURS DE LA RÉPUBLIQUE - BOLLÈNE

ROUTE DE ROCHEGUDE - MONDRAGON

17ÈME ÉTAPE DU

DÉPART

KM 0

B
ou

le
va

rd
 L

. F
a

u
rit

te

A
v. d

e la
 Libération

Avenue du Castellas

A
ve

n
u

e 
A

n
d

ré
 R

om
be

au
A

ve
n

u
e 

Pa
st

eu
r

Place
du 18 juin

Place
des Récollets

161 KM

INFOS PRATIQUES : 
ON VOUS ACCOMPAGNE ! 

À l’occasion de cet événement exception-
nel, certaines rues seront temporairement 
fermées à la circulation ou au stationne-
ment pour garantir la sécurité de tous et le 
bon déroulement du Tour.

Pas d’inquiétude ! Toutes les informations 
concernant les accès, déviations, zones 
de stationnement, ainsi que les horaires 
de fermeture vous seront communiquées 
en temps voulu, via vos canaux habituels : 
site internet de la ville, réseaux sociaux, 
affichages en ville et distribution dans les 
boites aux lettres des quartiers concernés.

Une organisation rigoureuse est mise en 
place en collaboration avec les services de 
sécurité et de voirie. Tout est prévu pour 
minimiser les contraintes et permettre à 
chacun de vivre pleinement cette journée 
unique.

Merci de votre compréhension et de votre 
participation à la réussite de cet événement 
hors norme !

TOUTE L'APRÈS-MIDI : 
Retransmission de l'étape 
sur écran géant, place 
des Récollets (Bollène).
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RHÔNE LEZ PROVENCE À L’HEURE DU TOUR

UN TERRITOIRE 
SOUS LES PROJECTEURS

Le 23 juillet prochain, le territoire vivra une journée d’exception  
avec le départ de la 17e étape du Tour de France 2025 à Bollène, puis 
Mondragon. Une première ! Un événement sportif et festif d’ampleur 
internationale, qui fera rayonner nos cinq communes.

UNE VITRINE UNIQUE 
POUR RHÔNE LEZ PROVENCE
C’est une occasion rare, une véritable 
fierté pour tout un territoire. Pour la 
première fois de son histoire, Bollène 
devient ville départ du Tour de France, 
et pas n’importe laquelle : celle de la 
17e étape, moment stratégique de la 
course à quelques jours du grand final 
sur les Champs-Élysées. 

Le 23 juillet à 13h30, La ville résonnera 
avec les premiers coups de pédale des 
champions du peloton. Le départ sym-
bolique sera donné au cœur de Bollène, 
avant que les coureurs ne rejoignent 
Mondragon à vélo, précédés par la voi-
ture du directeur de course, Christian 
Prudhomme. C’est là, au niveau du 
fameux « Km 0 », route de Rochegude, 
que sera officiellement lancé ce nouvel 
épisode de la Grande Boucle.

Un coup de projecteur exceptionnel, 
suivi par des millions de téléspecta-
teurs, qui mettra en lumière la beauté 
de nos paysages, l’énergie de nos 
habitants et le dynamisme de 
notre territoire.

UNE JOURNÉE DE FÊTE
ET D’ANIMATIONS
Dès 9 h, la ville de Bollène s’animera  
au rythme de la Grande Boucle. La place 
des Récollets et la place de la Mairie 
accueilleront le Petit Village Tour de 
France ouvert au grand public : anima-
tions autour du vélo, retransmission en 
direct de l’étape sur écran géant, marché 
de producteurs locaux, foodtrucks, vigne-
rons, concert…

À partir de 10 h, direction la place 
du 18 juin pour profiter du Village 
Animations, puis du Car Podium avec 
la présentation officielle des équipes. 
Les passionnés ne manqueront pas les 
bus des équipes qui s’installeront bou-
levard Victor Hugo, permettant d’aper-
cevoir les stars du peloton pendant 
leur échauffement… et, avec un peu de 
chance, décrocher un autographe.

Et pour le plus grand bonheur des grands 
et des petits : le mythique passage de 
la caravane publicitaire, attendue dès 
10 h 30 sur tout le parcours : bonne 
humeur garantis !

La ville de Mondragon, avec ses 
associations et ses commerçants, 

ne manquera pas non plus, de fêter 
comme il se doit cette journée 
exceptionnelle avec de nombreuses 
animations populaires.

UNE OPPORTUNITÉ EN OR 
POUR LE TERRITOIRE
Avec plus de 15 000 visiteurs attendus, 
cette étape représente un levier éco-
nomique et touristique majeur pour le 
territoire. Commerçants, restaurateurs, 
artisans, producteurs locaux : tous 
pourront bénéficier de cette affluence 
exceptionnelle. Le Tour de France, ce 
n’est pas seulement du sport, c’est un 
moment de communion populaire, un 
événement qui rassemble et qui fédère.

Au-delà de l’effervescence du jour J, 
cet événement contribue à renforcer 
durablement la notoriété de notre terri-
toire, à valoriser ses atouts naturels et 
patrimoniaux, à créer une dynamique 
positive pour le développement local et 
à stimuler le tourisme sur le moyen et 
le long terme. 

Le 23 juillet, notre territoire tout 
entier vibrera au rythme des coureurs, 
dans une ambiance unique, festive et 
conviviale. 

#TERRITOIRE SPORTIF  / 9

#TERRITOIRE SPORTIF

Une journée 
à ne pas manquer, 
une fête à partager !

VILLE DÉPART
TOUR DE FRANCE 2025



PASSE DÉCISIVE POUR  
LE FOOT FÉMININ
Fondé en 2010, le Sporting Club Olympique Mondragon-Mornas 
(SCOMM) réunit 165 jeunes de 5 à 16 ans autour des valeurs  
de respect, convivialité, fair-play et respect de l’environnement. 
Interview de Hassan El HASSOUNI, responsable du SCOMM

Le club se distingue par son en-
gagement éducatif, en intégrant 

à la pratique du football des ate-
liers sur la citoyenneté, l’environ-
nement et la santé.

« Nos stages de football et 
de citoyenneté pendant les 
vacances permettent aux 
jeunes d’apprendre, bien 
au delà du sport, tout en 
s’amusant ».

Pendant les vacances de 
Pâques, par exemple, 
les enfants ont exploré 
le monde des abeilles, 
appris le métier de 
pompier, et expéri-
menté des pratiques 
innovantes comme 
le Golf Foot, le 
Futnet (tennis bal-
lon) et le Fitfoot 
en musique. 

« Ces activités per-
mettent aux enfants de 
découvrir de nouvelles 
facettes du sport tout 
en respectant l’environ-
nement ». L’après-midi, 
ils continuent de prati-
quer le football et parti-
cipent à des jeux olym-
piques sous le regard de 
leurs parents, souvent 
venus en nombre pour 
les soutenir.

UNE ÉQUIPE 
FÉMININE  
QUI FAIT BOUGER 
LES LIGNES

Cette saison, le SCOMM a aussi  lan-
cé une équipe féminine U8/U9, une 
première pour le club. « Nous sommes 
très fiers de cette équipe. Cela marque 
un tournant pour le football féminin et 
favorise l’inclusion dans notre sport . 
C’est une belle bande de copines qui 
s’entraînent avec enthousiasme. C’est 
un plaisir de les voir progresser ». Le 
SCOMM a également mis en place des 
portes ouvertes pour attirer de nou-
velles licenciées, permettant ainsi aux 
jeunes filles de découvrir le football 
féminin dans un cadre convivial.

QUAND LE FOOT RÉUNIT 
TOUTES LES GÉNÉRATIONS
En avril, le club a organisé un cross à 
l’école de Mornas, combinant ateliers 
de football et autres activités ludiques. 
Il a aussi organisé une après-midi 
intergénérationnelle à la résidence 
Peyrafeux, où les enfants ont joué à 
des jeux de société avec les résidents, 
favorisant ainsi les échanges entre les 
générations.

JEU COLLECTIF  
AVEC LA PLANÈTE
Le club est également engagé dans 
des actions environnementales. « Nous 
avons reçu le diplôme RSO de la Ligue 
Méditerranéenne de Football pour nos 
initiatives écologiques. En partici-
pant au Challenge Reboot, nous avons 
pu collecter du matériel électronique 
pour le recycler, contribuant ainsi à la 
sensibilisation des jeunes aux enjeux 
environnementaux.

PROGRAMME  
ÉDUCATIF FÉDÉRAL
« Ce programme nous aide à structurer 
notre travail autour de la santé, de l’en-
vironnement et de la citoyenneté, tout 
en respectant les valeurs fondamen-
tales du sport. »

Un engagement fort qui confirme la 
volonté du club de former, au-delà 
des footballeurs, des citoyens respon-
sables et solidaires.
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CONTACTER LE SCOMM
  @Sco Mornas-Mondragon



LA BALLE EST  
DANS NOTRE CAMP

QUAND MODERNISATION  
RIME AVEC BALLON

Le stade de foot de Lapalud fait 
peau neuve grâce aux efforts de 

l’interco. Les travaux en cours et réa-
lisés visent à moderniser les instal-
lations, améliorer l’accessibilité et 
garantir la sécurité de tous.

Plusieurs aménagements sont actuel-
lement en cours :

Local de stockage : un nouvel 
espace est en construction pour 
mieux organiser le matériel et faciliter 
le travail des agents techniques.

Abri de touche accessible aux PMR : 
un abri conforme aux normes pour 
les personnes à mobilité réduite est 
en cours d’installation, permettant à 
tous de profiter des matchs.

Arrosage du stade d’honneur : le 
système d’arrosage est rénové pour 
une meilleure gestion de l’eau et des 
conditions de jeu optimales.

Entretien du stade d’honneur : en 
avril, des travaux d’aération et de 

semis ont 
préparé le 
terrain pour la 
nouvelle saison 
sportive.

TRAVAUX 
RÉALISÉS
Plusieurs interventions 
ont déjà été menées à bien 
par l’interco :

Abri de touche du stade annexe : 
les abris ont été rénovés pour offrir 
un meilleur confort aux joueurs et 
spectateurs.

Sécurisation des regards : les 
regards du stade annexe ont été 
sécurisés pour prévenir tout risque 
d’accident.

Entretien des locaux : tonte, taille, 
traçage des terrains et nettoyage 
des espaces intérieurs sont effec-
tués régulièrement pour maintenir le 
stade en excellent état.

a été retenue pour accueillir la partie 
féminine, ce n’est pas un hasard. « Nos 
infrastructures ont clairement joué un 
rôle décisif », explique Pascal Dayre 
membre du conseil d’administration 
du Tennis Club Bollènois. « Les trois 
terrains en terre battue sont un atout 
rare dans la région. Mais surtout, nous 
avons une équipe de bénévoles enga-
gés, passionnés, qui font vivre ce tour-
noi de l’intérieur. C’est cette énergie col-
lective qui fait la différence ». 

UN NIVEAU DE JEU 
IMPRESSIONNANT
Côté sportif, l’édition a été marquée par 
une performance inédite : la Tchèque 
Denisa Zoldakova s’est imposée pour 
la deuxième année consécutive. Le 
public, venu nombreux tout au long de 

la semaine, n’a pas été 
déçu. « Le niveau de jeu 
est exceptionnel. On voit 
ici les stars de demain, et 
on imagine que plusieurs 
grands noms du circuit 
professionnel ont foulé ces 
courts, à l’image de Djokovic, 
Alexandre Muller, Clément 
Chidekh ou encore Thierry 
Ascione », se réjouit Pascal.

UN IMPACT BIEN AU-DELÀ 
DES COURTS
Mais l’événement dépasse les 
seules performances sportives. 
Pendant une semaine, Bollène pro-
fite de retombées économiques 
significatives : hôtels complets, res-
taurants pleins, commerces en effer-
vescence… Le tournoi devient un levier 

de dynamisme local. « Le Pont des 
Générations, c’est un booster pour 
tout le territoire. Une belle vitrine 
pour notre ville », insiste Pascal.

Cette réussite repose sur une 
synergie solide entre le comité d’or-

ganisation, le club, la municipalité de 
Bollène et l’interco, sans oublier l’in-
dispensable réseau de bénévoles. 

L’événement séduit aussi au-delà 
du cercle des initiés. L’un des temps 
forts fut sans doute cet après-midi 
où les enfants du centre de loisirs de 
Bollène ont pu assister à des matchs, 
échanger avec les joueuses, et repartir 
avec des autographes de la Française 
Juliette Trunet, actuellement classée 
600e mondiale.

UN TREMPLIN POUR  
LES JEUNES TALENTS
Fort de ses 240 licenciés, le Tennis Club 
Bollénois voit dans ce tournoi une occa-
sion de transmettre sa passion et de 
faire émerger de nouveaux talents. 

Le rendez-vous est déjà fixé pour 2026, 
avec la même ambition : placer Bollène 
au cœur du jeu.

Le tournoi « Pont des 
Générations » fait rayonner 
Bollène : du 24 février au  
1er mars 2025, le Tennis Club 
de Bollène a vibré au rythme 
de la 4e édition du tournoi 
international junior.

Le nom « Pont des Générations » 
vient du concept initial du tournoi, 

qui invitait quatre joueurs profession-
nels à rencontrer les meilleurs jeunes 
talents du département. Un véritable 
pont entre générations de champions 
qui se perpétue aujourd’hui.

Cette année, pas moins de 204 joueuses 
et joueurs ont participé aux différentes 
phases de la compétition. Si Bollène 
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DES PLOUFS, DES FOUS RIRES…  
ET LES PREMIÈRES BRASSES !

  UN VOYAGE SOUS-MARIN 
  ACCESSIBLE À TOUS

Entre passion, transmission et inclusion, le Club de Plongée Bollénois 
ne cesse de faire des vagues.

Le club de 
p l o n g é e 

Bollénois, fondé en 1983, 
est une association 

locale qui permet aux 
passionnés de plongée 

de se réunir et de s’entraîner. 
Philippe Baudin, président depuis cinq 
ans et plongeur depuis dix ans, revient 
sur l’évolution du club et ses projets. 
« La piscine intercommunale est un 

lieu parfait pour des entraînements 
adaptés à tous les niveaux, que ce 
soit pour les débutants, les plongeurs 
plus expérimentés et les sportifs en 
situation de handicap », souligne-t-il. 
Le club s’entraîne deux fois par semaine 
et organise des sorties estivales 
à Marseille et sur le Plan d’Eau du 
Trop-Long.

Avec environ 100 adhérents, dont une 
cinquantaine qui s’entraînent réguliè-
rement, le club forme des jeunes plon-
geurs de très bon niveau. « Nos jeunes, 
de 8 à 17 ans, progressent très bien : 
7 sont certifiés niveau 1, 3 niveau 2.  
Lors de la compétition de l’Isle-sur- 

Sorgue, ils ont décroché des médailles 
dans 4 catégories sur 6. »

UNE ASSOCIATION INCLUSIVE, 
MÊME SOUS L’EAU 
Le club se distingue également par 
son engagement pour le sport inclusif, 
à travers sa Commission Handi Sport. 
Philippe confie : « J’ai été profondé-
ment touché par la vidéo de Marie-
Laure, une personne en situation de 
handicap, qui a vécu une expérience 
inoubliable en faisant un baptême de 
plongée avec sa famille. Une fois sous 
l’eau, le handicap disparaît, et cela a un 
effet incroyable sur les participants.» 
Grâce à cette initiative, des personnes 
handicapées peuvent découvrir la 
plongée et ses bienfaits physiques et 
mentaux.

En 2024, le club a également bénéfi-
cié d’un soutien logistique précieux. 
« L’interco nous a mis à disposition 
un grand local de stockage pour nos 
équipements de plongée. Cela a été 
un véritable soulagement, car nous 
avons une grande quantité de matériel 
à prêter à nos adhérents, y compris du 
matériel spécialisé pour les personnes 
en situation de handicap. »

Pour 2025, le club a des projets ambi-
tieux « Nous souhaitons développer 
davantage le Handi Sport, en proposant 
plus de baptêmes et de formations en 
plongée sportive en piscine ». Philippe 
prévoit aussi une exposition photo pour 
sensibiliser les jeunes à la préserva-
tion des océans et des animations pour 
encourager les jeunes à pratiquer ce 
sport.

L’objectif de Philippe reste clair : « Ce 
qui me tient à cœur, c’est d’offrir 

un accès à la plongée pour tout le 
monde, y compris les personnes 
en situation de handicap. » 
Grâce à son engagement, le club 
de plongée Bollénois fait de la 
plongée un sport accessible 

à tous, offrant ainsi des expé-
riences enrichissantes.

Un peu crispés au début du stage, les enfants 
prennent petit à petit confiance grâce à la 

bienveillance de Pauline et Brigitte, maîtres- 
nageurs à l’Espace aquatique intercommunal. 
Un toboggan, des frites, des jeux dans l’eau… et 
surtout, des sourires qui en disent long. Ici, on 
apprend à nager sans pression, en s’amusant.

Les vacances sont le moment idéal pour ini-
tier vos enfants à la natation. L’activité “Savoir 

nager” combine à la fois sécurité et plaisir 
dans l’eau. Proposés à chaque petite période 

de vacances scolaires, ces cours s’adressent aux 
enfants de 5 à 11 ans. 

L’objectif : familiariser les plus jeunes avec le 
milieu aquatique dans un cadre sécurisé 
et convivial, tout en développant leurs 
premières compétences de nage.

Apprendre à nager, c’est bien 
plus qu’une activité sportive : 
c’est un véritable enjeu de 
société. 

#ESPACE AQUATIQUE INTERCOMMUNAL
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Le Pôle médical Les Cèdres,  
La Poste et le CCAS de Bollène :  
Lignes – Arrêt Pasteur
Hôtel de ville de Bollène :  
Ligne  – Arrêt Mairie
Sécurité sociale :  
Lignes – Arrêt Giono

Gendarmerie :  
Lignes –Arrêt Brassens

Gare SNCF : Ligne – Arrêt Croisière SNCF

Marché de Bollène (vendredis matin de 9h à 12h) : 
Navette  (Mermoz-Rollandines)   
Navette  (Saint-Blaise-Rollandines). 

DÉPLACEZ-VOUS FACILEMENT ! Accéder à vos services du quotidien :

UN PAS DE PLUS VERS 
L’AMÉLIORATION DES 
TRANSPORTS URBAINS
Au début de l’année, une enquête sur les mobilités a été menée au sein 
des cinq communes de Rhône Lez Provence, dans le but de mieux cerner 
les besoins et attentes des habitants en matière de transports collectifs. 

VOTRE ÂGE  
EST UN AVANTAGE ! 

Bonne nouvelle pour les habitants de plus de 65 ans : les transports 
en commun sont gratuits sur Bollène ! Une mesure forte, portée par 

la volonté politique de l’interco de favoriser la mobilité pour tous.

Cette gratuité vise à accompa-
gner les aînés dans leurs déplace-

ments quotidiens : rendez-vous mé-
dicaux, courses, activités de loisirs 
ou rencontres familiales. En facilitant 
l’accès aux transports, l’interco sou-
haite rompre l’isolement, favoriser 

l’autonomie et encourager un mode de 
déplacement plus durable. C’est aus-
si une manière concrète de soutenir le 
pouvoir d’achat des seniors et de valo-
riser leur place dans la vie locale.

Un petit coup de pouce pour une plus 
grande liberté de déplacement ! 

Plus d’une centaine de réponses 
ont été recueillies, fournissant 

des données précieuses pour une 
meilleure compréhension des pra-
tiques de mobilité locales.

Les résultats de cette étude révèlent 
plusieurs pistes de travail prio-
ritaires, telles que le transport 
scolaire, le développement des 
échanges avec les territoires voi-
sins, ainsi que l’optimisation des 

liaisons entre la gare de Bollène et les 
communes environnantes. 

Ces points soulignent une volonté de 
rendre les transports collectifs plus 
accessibles, pratiques et écologiques 
pour tous les habitants.

Prochaine étape ? Proposer des solu-
tions concrètes, tenant compte de vos 
retours. Rendez-vous dans quelques 
semaines !
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COMMENT OBTENIR  
VOTRE CARTE  
DE TRANSPORT ?

Rendez-vous au CCAS  
de Bollène (avenue du Mal Leclerc)  
pour récupérer votre attestation 
(pensez à apporter une copie de votre 
carte d’identité).

Rendez-vous à l’agence Auran 
(19, bd Gambetta) pour faire  
votre carte gratuite  
(n’oubliez pas une photo d’identité). 

Plus d’informations  
au 04 90 69 61 87  

ou sur www.auran.fr



EN PRATIQUE

BONNE NOUVELLE POUR LE PORTE-MONNAIE ! 

LA TAXE DES ORDURES 
MÉNAGÈRES  BAISSE !

C’est une première, qui n’a d’ailleurs pas manqué d’étonner les intercos avoisinantes : dans le contexte  
que l’on connaît, où la gestion des déchets coûte de plus en plus cher, comment avons-nous pu cette année 
réduire le taux de la Taxe d’Enlèvement des Ordures Ménagères ? Chacun a joué son rôle, dans l’amélioration  
du tri et dans la réduction des volumes.
La conséquence était logique : faire bénéficier les habitants du territoire des efforts qu’ils ont pu consentir.

Ne nous y trompons pas : avec l’inflation, les coûts de 
collecte continuent d’augmenter, ceux du traitement 

des déchets également. Surtout, l’État poursuit la trajectoire 
prévue pour sa Taxe générale sur les activités polluantes, 
qu’il applique aux collectivités en fonction du tonnage de 
déchets qu’elles enfouissent : de 25 € la tonne en 2020, nous 
sommes passés à 65 € en 2025.

CE QUI A CHANGÉ ? 
LES EFFORTS CONJUGUÉS DE L’INTERCO ET DE SES HABITANTS 
QUI ONT PERMIS D’AMORTIR CES HAUSSES. 
Vente de 700 composteurs individuels à prix réduit, 
installation de composteurs collectifs, simplification des 
consignes de tri (les colonnes jaunes accueillant désormais 
autant les emballages que les papiers), densification 

du réseau de colonnes de tri sur le territoire, tout cela va 
dans le même sens : faciliter le geste du tri pour réduire 
au maximum le poids des déchets ménagers contenus 
dans les poubelles grises. Ajoutez à cela l’interdiction 
de l’accès aux déchèteries par les professionnels 
(-2 000 tonnes / an), on obtient clairement une réduction 
globale de ces tonnages qui coûtent si cher à traiter.

A la lumière de ces chiffres, le conseil communautaire a pris 
la décision de réduire d’un point le taux de la TEOM sur tout 
le territoire. Un choix qui permet d’encourager les habitants 
pour les efforts qu’ils ont fournis, tout en permettant à 
l’interco de continuer à investir pour proposer à chacun un tri 
plus simple, plus accessible et dont on mesure les résultats 
d’une année sur l’autre.

Comme quoi il est possible de conjuguer rigueur budgétaire et ambition environnementale,  
sans renoncer à la qualité du service.

À nous tous ensemble de continuer à gagner ce pari !

+    de facilité pour trier
+    d'effort de chacun

-   de déchets  
ménagers 
enfouis

+    de déchets  
triés

Réduction du coût 
de collecte et  
de traitement 

Baisse de  
la taxe  

d'enlèvement 
des ordures 
ménagères

 Communes Ancien 
taux

Nouveau 
taux

BOLLÈNE  
CENTRE (C6) 14 % 13 %

BOLLÈNE  
HORS CENTRE (C2) 14 % 13 %

LAMOTTE-DU-RHÔNE 12 % 11 %

LAPALUD  
CENTRE (C3) 14 % 13 %

LAPALUD  
HORS CENTRE (C1) 12 % 11 %

MONDRAGON ET MORNAS 14 % 13 %

#TRAITEMENT DES DÉCHETS
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Depuis, l’interco met en place un 
nouveau dispositif de tri des dé-

chets avec l’installation de 70 co-
lonnes de tri pour les cartons bruns. 

Chaque point d’apport volontaire (PAV) 
bénéficiera d’une colonne dédiée à 
ces matériaux, facilitant ainsi leur 
recyclage. 

Elles sont spécifiquement conçues 
pour accueillir tous les cartons 

NOUVELLES  
COLONNES DE TRI  
POUR LES CARTONS 

GRÂCE À L'ADHÉSION AU SYPP, 
UNE REPRISE GRATUITE  
DE L'AMIANTE POUR LES 
PARTICULIERS DE L'INTERCO
Le service de gestion de l’amiante 

est relancé pour deux ans, grâce à 
un partenariat renouvelé avec le SYPP 
(Syndicat des Portes de Provence). 
Ce service permet aux habitants de 
se débarrasser gratuitement des dé-
chets d’amiante, jusqu’à 300 kg 
par an, dans le respect des normes 
environnementales.

Cette initiative, réservée aux particuliers 
du territoire, offre une solution simple, 
sécurisée et sans coût supplémentaire 
aux habitants pour traiter ce matériau 

standards pliés, ainsi que les 
boîtes à pizza, afin de simplifier la 
gestion des déchets recyclables.

Le déploiement des colonnes sera 
progressif. L’initiative vise à optimiser 
le recyclage des matériaux et à rendre 
le processus encore plus accessible 
pour les habitants, contribuant ainsi 
à une gestion plus responsable des 
déchets.

dangereux, tout en contribuant à la 
protection de l’environnement et à la 
réduction des risques. 

Un vrai avantage pour les habitants, 
qui disposent d’une solu-
tion gratuite, encadrée 
et sécurisée pour se 
débarrasser de leurs 
déchets d’amiante 
en toute tranquil-
lité, tout en proté-
geant leur santé et 
l’environnement.
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CCRLP : service valorisation  
CCRLP : service valorisation  

& gestion des déchets& gestion des déchets

04 90 40 22 4004 90 40 22 40

dechetsdechets @@ccrlp.frccrlp.fr

un doute, une question ?



#TRAITEMENT DES DÉCHETS

La déchèterie de Mondragon améliore encore 
ses services avec une nouvelle benne dé-

diée aux produits et matériaux de construction 
du bâtiment, permettant aux particuliers de re-
cycler des éléments comme fenêtres, portes et 
huisseries. Cette initiative réduit l’impact envi-
ronnemental en évitant l’enfouissement de ces 
matériaux. 

La déchèterie de Mondragon met également en place 
la filière REP (Responsabilité Élargie des Producteurs), 
avec de nouvelles bennes et aménagements installés pour des 

déchets spécifiques, comme le bois, le plâtre, et des 
caissons pour les menuiseries, ainsi que des 

Big Bags pour la laine de verre, la laine de 
roche et le polystyrène. Ces actions ren-

forcent la gestion responsable des 
déchets et participent à un recyclage 
plus efficace.

Un avantage concret pour les 
habitants, qui peuvent désormais 
recycler plus facilement leurs 
matériaux de construction, tout en 

contribuant activement à la réduction 
des déchets et à la valorisation des 

ressources.

LA DÉCHÈTERIE DE MONDRAGON 
BOOSTE LE RECYCLAGE 
POUR LES PARTICULIERS :  
UNE NOUVELLE BENNE  
POUR MATÉRIAUX  
DE CONSTRUCTION !

3,5 tonnes  
DE RECYCLAGE AU SERVICE  
DE L’ENVIRONNEMENT

L’opération « Je jette mon sapin à la benne  
» a été un véritable succès cette année, 
avec 8 points de collecte répartis sur le 
territoire. Quatre sites étaient disponibles 
à Bollène, tandis qu’un était implanté 
dans chacune des autres communes. Au 
total, ce sont 3,5 tonnes de sapins qui 
ont été collectées, permettant ainsi de 
valoriser ces arbres en compost. Une belle 
action pour l’environnement, qui permet 
de recycler les sapins de Noël de manière 
écologique et durable.

L’interco lance un projet innovant 
sur la commune de Bollène avec 

le système City Compost, un compos-
teur partagé spécialement conçu pour 
les citadins. Ce dispositif, totalement 
étanche, permet de gérer les déchets 
organiques sans nuisance d’odeurs 
ou de liquides et peut être facilement 
déplacé.

CITY COMPOST :  
UN NOUVEAU DISPOSITIF  
DE COMPOSTAGE PARTAGÉ  
À BOLLÈNE 

Six points seront installés sur Bollène 
dans les semaines à venir dans les 
zones d'habitation denses, où les 
jardins sont rares et où la mise en 
place de composteurs individuels est 
impossible. Si l’expérimentation est 
concluante, elle pourrait être étendue 
à d’autres zones de la ville et des com-
munes voisines.

Une 
bel le 
opportu-
nité pour les 
habitants, qui peuvent enfin compos-
ter facilement en ville et participer eux 
aussi à une démarche écoresponsable.
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Dans le cadre de son engagement pour une gestion du-
rable des déchets, l’interco a installé, courant 2024, des 

composteurs partagés pour faciliter le compostage des dé-
chets organiques, notamment pour les habitants sans jardin.

À Mornas : deux composteurs installés en 2024, l’un au 
parking des écoles et l’autre à la Grande Rue. 

À Mondragon : les composteurs sont placés au parking en 
dessous de l’école Jean Moulin, près des colonnes de tri, et à 
la Place Vignard. 

À Lapalud : en mars 2025 un composteur 
est installé sur le parking de l’école René Char.

Ces composteurs sont destinés à tous les 
habitants des communes concernées, 
offrant une solution pratique et écolo-
gique, en particulier pour ceux sans jar-
din. Cette initiative contribue à réduire les 
déchets et à promouvoir l’économie circu-
laire, tout en renforçant l’engagement de l’in-
terco pour la préservation de l’environnement.

UNE INITIATIVE ÉCOLOGIQUE  
ACCESSIBLE À TOUS
Dans le cadre de son engagement pour une gestion durable des déchets,  
l’interco installé depuis 2024, des composteurs partagés pour faciliter  
le compostage des déchets organiques, surtout pour les habitants sans jardin.

LA PAROLE 
À...
CAROLINE
CERCLE DES  
POUBELLES DISPARUES

Fondée par Caroline en 2021, l’association 
Le Cercle des Poubelles Disparues vise à 
promouvoir la réduction des déchets et le 
compostage, tout en favorisant l’insertion 
professionnelle. À la demande de l’interco, 
l’association du « Cercle des poubelles 
disparues » installe des composteurs 
partagés dans les communes du territoire, 
offrant ainsi une solution aux habitants 
sans jardin.

Depuis sa création, l’association a 
installé plus de 15 composteurs dans 

le département et réalisé plus de 3 000 
animations, notamment dans les écoles. 
Caroline, coordinatrice des chantiers, 
précise : « Nous formons également le 
personnel des collectivités pour les préparer 
au rôle de référent de site de compostage. »

L’association se base sur cinq axes 
principaux pour la prévention des déchets : 
favoriser l’éco-conception, allonger la durée 
de vie des produits, développer le réemploi, 

lutter contre le gaspillage 
alimentaire et réduire les 
déchets. L’installation de 
composteurs partagés dans 
les zones urbaines est au 
cœur de cette démarche, 

visant à éviter que les 
biodéchets ne finissent dans 

les poubelles. « L’objectif est 
d’offrir une solution pour ceux qui n’ont 

pas de jardin et de réduire ainsi l’empreinte 
écologique des habitants. »

Après l’installation des composteurs, 
Caroline assure un suivi pendant une année 
entière, car l’entretien des composteurs 
demande de l’attention et un accompagne-
ment au démarrage, aux côtés des équipes 
du service déchets.

« Plus le compostage est adopté, plus 
nous réduisons les déchets alimentaires. 
Aujourd’hui, environ 30 % des ordures 
ménagères sont des déchets alimentaires, 
principalement des épluchures. Réduire ces 
quantités est essentiel. »

En 2025, dans le cadre du contrat avec 
l’interco l’association proposera des 
formations gratuites pour former des 
référents de site et des guides composteurs. 
Caroline prévoit également des actions 
pour lutter contre le gaspillage alimentaire, 
avec des formations destinées aux cantines 
scolaires et des interventions sous forme 
de théâtre forum pour sensibiliser un public 
plus large.

L’association est également présente à des 
événements comme la Fête de Printemps 
à Lapalud, et proposera des ateliers 
découverte du compostage dans les écoles 
et au pied des immeubles.
Un an après l’installation du premier 
composteur partagé à Mornas, Caroline 
constate un beau taux de remplissage. 
« Certes, au début, il y a eu quelques 
erreurs de tri, mais nous avons installé 
des panneaux explicatifs pour guider les 
utilisateurs », explique-t-elle.

« Réduire les déchets alimentaires est 
crucial. Le compost peut également 
nourrir la terre et contribuer à la production 
alimentaire. »

Un message en parfaite résonance avec 
l’action de l’interco, qui, à travers son 
service déchets, s’engage activement 
à proposer des solutions simples et 
accessibles pour permettre à tous les 
habitants de gérer de manière responsable 
leurs biodéchets.

CONTACT : Caroline – Cercle des Poubelles 
Disparues – T. 06 63 07 37 23 
cercledespoubelles@upventoux.org 
Site Internet : paca.reseaucompost.org

Semer l’avenir 
avec le compost
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le COMPOSTAGE
partagé 

ON S'Y MET ?

Le cercle des
poubelles disparues

Le Cercle des Poubelles Disparues
viendra à votre rencontre en porte à

porte pour vous parler du futur  site de
compostage partagé, installé par votre
commune et la CC Rhône Lez Provence

à MONDRAGON

A partir du 10 septembre 2024

06 63 07 37 23 cercledespoubelles
@upventoux.org

Porte à porte

Merci de leur réserver un bon accueil ! 



Raconte-moi
une  
histoire !

Le 24 mars, la salle de la Cigalière a vibré au rythme  
des mots et des émotions. Devant un public attentif, 
nos collégiens et lycéens ont donné vie aux textes  
en lice pour le concours régional du Prix Godot.

Les animations des bibliothèques  
éveillent la curiosité, la créativité  

et l’imaginaire des enfants !

Anthony Zilio a ouvert la cérémonie en soulignant l’im-
portance du Prix Godot, porté avec passion par le Centre 

Dramatique des Villages du Haut Vaucluse et son directeur 
Frédéric Richaud : « Nous ne sommes ni Paris ni Marseille, 
mais ici aussi, la culture a toute sa place et notre jeunesse 
mérite pleinement d’y accéder et de s’y exprimer. » 

LES ENGAGEMENTS PÉDAGOGIQUES  
AU CŒUR DE LA RÉUSSITE
Cette journée a aussi mis en lumière le rôle essentiel 
des enseignants et des équipes pédagogiques, ain-
si que l’engagement de la délégation académique 
art et culture d’Aix-Marseille. Grâce à leur accom-
pagnement, les élèves ont pu plonger dans des 
univers littéraires riches, débattre, échanger et 
affiner leur regard critique sur les textes.

LES ÉLÈVES À L’HONNEUR 
Mais les véritables héros de cette mati-
née étaient sans aucun doute les jeunes. 
Certains ont peut-être découvert une voca-
tion, d’autres ont simplement pris plai-
sir à partager et à ressentir l’intensité 
des mots. Peu importe la destination, le 
voyage à travers la lecture et le théâtre 
les accompagnera longtemps.

LA CULTURE COMME 
PASSERELLE VERS L’AVENIR

La restitution s’est clôturée sur 
une belle note d’enthousiasme 
prouvant que la culture 
rapproche, qu’elle ouvre des 
portes et qu’elle invite à rêver. 

PRIX LITTÉRAIRE GODOT

UNE SCÈNE, DES MOTS,  
ET UNE JEUNESSE  
QUI S’EXPRIME
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À la découverte
des jeux  
de sociétés

Exposition
Mario Ramos

CONCOURS

Le principe : choisir une belle citation d’amour tirée d’un livre 
pour la dédier à l’être aimé.

Les bibliothèques intercommunales ont été au cœur du pro-
jet, devenant des lieux d’inspiration et parfois même de confi-
dences. Grâce à elles, de nombreux participants ont trouvé les 
mots justes pour dire “je t’aime” autrement. Un moment tendre et 
poétique qui a remis les déclarations poétiques au goût du jour.

CÉCILE, L’UNE DES GAGNANTES 
« L’amour vrai est celui capable de mettre de la lumière 
dans la partie la plus obscure de ton être ». John Joos 

J’ai été très surprise et ravie de gagner les places pour Caroline 
Marx ! Ce sera mon premier vrai spectacle de magie. Pour cette 
soirée, elle a choisi d’y aller avec sa grand-mère ! L’amour 
intergénérationnel !

À l’occasion de la Saint-Valentin, l'interco a invité les 
habitants à ouvrir leur cœur à travers le concours  
« Citez l’Amour ! ». 
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PLUS D’INFOS SUR 
https://ccrlp.fr/vie-pratique/ 
jeunesse-sport-culture/lecture-publique/
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clip'n climb  14/17 ans  à Avignon

Je fréquente souvent l’Espace 
Jeunes. Le séjour à l’Alpe d’Huez a 
été une expérience exceptionnelle. 
Ce que j’ai adoré : le ski et le vélo 
électrique, l’ambiance dans la 
chambre, et la salle de jeux du 
logement ! J’ai même progressé en 
ski. Sincèrement, l’ambiance était 
top… Viens à l’Espace Jeunes, c’est 
vraiment incroyable ! » 
Zakaria

Je m’appelle Lina, j’ai 
16 ans, et je vais souvent à 
l’Espace Jeunes. Pendant 
les vacances, j’ai adoré la 
patinoire et la soirée pizzaïolo. 
J’ai même découvert que 
je suis douée en patinage ! 
Le meilleur moment : notre 
chute avec Fajr, on a bien 
rigolé. L’ambiance est top, les 
animateurs sont à l’écoute. Je 
recommande à fond, c’est plein 
de bons souvenirs. Et oui, je 
me suis déjà inscrite pour les 
prochaines vacances ! »

prison island 11/13 ans  
à Avignon

préfecture de vaucluse 14/17 ans  
à Avignon

zoo de peaugres 14/17 ans  

à Peaugres
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CONTACTER L’ESPACE JEUNES INTERCOMMUNAL
T. 06 81 40 71 14 // resin@ccrlp.fr //  @resin.rhonelezprovence 

RETOUR EN IMAGES  
SUR LES DERNIÈRES 
VACANCES

séjour ski 14/17 ans  aux 2 alpes

séjour ski 11/13 ans   aux 2 alpes

grotte d’aven d’orgnac 14/17 ans  

à Aven d’Orgnac



Depuis leur installation à Bollène en 2014, la famille Chapuis a vu Léo, alors âgé de 7 ans, développer  
une passion pour la guitare, guidé par Sandrine Pras au conservatoire intercommunal.

AVEC SA GUITARE À LA MAIN, 
LÉO MET TOUT LE MONDE D’ACCORD

JEANNE TAVAN, UN PIANO,  
UNE PASSION, UN PRODIGE !

À seulement 13 ans, Jeanne Tavan se distingue déjà comme une 
figure montante du piano. 

Jeanne Tavan, élève au 
conservatoire intercom-

munal, se distingue dès son 
plus jeune âge. Elle com-
mence l’éveil musical à 2 
ans et se consacre plei-
nement au piano à 8 ans. 
« J’ai essayé sans savoir si 
cela me plairait, et cela est ra-
pidement devenu une passion », 
confie-t-elle.

UN SOUTIEN ET  
UN PARTAGE FAMILIAL
Pour Jeanne, le piano est bien plus 
qu’un instrument : « Quand je joue, je 
me sens heureuse. La musique fait 
désormais partie de ma vie. » Son pro-
fesseur du conservatoire, M. Pascal, a 
une influence décisive sur sa progres-
sion. « Il est exigeant, mais toujours 
bienveillant. Grâce à lui, j’ai appris à 

INSCRIPTIONS 
AUX ENSEIGNEMENTS 
ARTISTIQUES, PENSEZ-Y !

Piano, violon, batterie, éveil 
musical, batucada, cornemuse… 

quel que soient votre choix  
et votre lieu de prédilection  

(Bollène, Lapalud ou Mondragon), 
pensez à vous inscrire :

JUIN 2025 : période de pré-
inscription en ligne (anciens élèves et 
nouveaux musiciens) : www.ccrlp.fr

DÈS JUILLET 2025 : inscriptions 
dans la limite des places disponibles.

jouer de nombreux mor-
ceaux et à développer 

mon amour pour la 
musique », 

La musique est éga-
lement un partage 
familial : Jeanne joue 

souvent avec sa sœur 
Léonie, violoniste et 

violoncelliste, et accom-
pagne régulièrement l’orchestre 

à cordes sous la direction d’Etienne 
Beauny.

UNE CARRIÈRE EN PLEINE 
ASCENSION
En 2024, après avoir suivi les cycles 
d’initiation et de perfectionnement au 
conservatoire de Bollène, elle poursuit 
son cursus au conservatoire d’Avi-
gnon, tout en restant fidèle à M. Pascal. 
Jeanne a déjà brillé dans plusieurs 
concours, remportant de prestigieux 
prix tels que le 1er prix au Concours de 
Saint-Paul-Trois-Châteaux et la Clé 
d’or au Concours Clés d’or.

UNE AMBITION SANS LIMITE
Envisageant de devenir concer-
tiste, Jeanne incarne l’avenir de la 
musique, portant haut les couleurs 
du conservatoire de Bollène.

#RES’IN, LES RÉSEAUX DE L’INTERCO

« J’ai commencé la guitare il y a 
4 ans. » Depuis, Léo travaille 

sans relâche, consacrant au moins une 
heure chaque jour à son instrument.

Sa rigueur et sa passion ont très vite 
porté leurs fruits. « L’année dernière en 
mai, j’ai participé à ma première com-
pétition de guitare à Nîmes, » raconte-
t-il avec enthousiasme. Un premier pas 
sur la scène nationale qui lui vaut un prix 
d’encouragement dans la catégorie des 
moins de 14 ans.

En 2024, Léo franchit un nouveau cap 
en remportant le 3e prix lors d’une com-
pétition internationale à Valence. Son 
talent lui vaut également l’invitation de 
Laura Dyens, sœur de Roland Dyens, à 
ouvrir le concert de clôture du festival 
Drôme de Guitare 2024. « Elle m’a invi-
té parce que j’étais son coup de cœur », 
confie-t-il avec fierté.

LÉO, COMPOSITEUR  
ET CRÉATEUR
Au-delà de l’interprétation, Léo se 
distingue également par sa fibre 
créative. « Je n’aime pas seu-
lement jouer la guitare, mais 
aussi composer ma propre 
musique. » Un talent qu’il 
concrétise avec l’enregistre-
ment de son premier album, 
« The Inevitable ». 

DES PROJETS 
AMBITIEUX 

Loin de se reposer sur 
ses lauriers, Léo nourrit 
de grandes ambitions. 
« Mon projet est de 

participer et de gagner la compétition 
Guitar Foundation of America en 
2027. » Cette prestigieuse compétition, 
réputée pour réunir les meilleurs jeunes 
guitaristes du monde, constitue une 
étape cruciale dans son parcours. « Mon 
rêve est de devenir un grand guitariste 
et compositeur en m’inspirant de mon 
modèle, Roland Dyens. »

UN AVENIR MUSICAL 
BRILLANT À L’HORIZON
Avec une telle détermination et 
un talent déjà largement reconnu, 
nul doute que Léo poursuivra son 
ascension et continuera à enchan-
ter le public avec sa guitare et ses 
compositions.
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Retrouvez L’AGENDA du réseau de 
 Lecture publique  & des Enseignements artistiques
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L’AG
EN

DA

LAPALUD

Samedi 17 mai • 18h
Fête de l’école de musique

  Salle polyvalente 

BOLLÈNE

Du lundi 19  
au samedi 24 mai 
Portes ouvertes au public
Renseignements auprès du secrétariat 
du réseau au 04 90 40 57 69 – 
reseauartistique@ccrlp.fr

  Conservatoire 

BOLLÈNE

Mercredi 21 mai • 9h30/12h
Atelier de modelage sur  
argile pour enfants  (> 7 ans)
proposé par l’association le Mille Club
INSCRIPTION OBLIGATOIRE

  Bibliothèque 

BOLLÈNE

Mercredi 21 mai • 18h30
Audition des élèves

  Auditorium du conservatoire

BOLLÈNE

Jeudi 22 mai • 18h
Concert des fins de cycles I & II  
Violon

  Auditorium du conservatoire

BOLLÈNE

Vendredi 23 mai • 18h30
Audition de variété  
avec l’ensemble jazz/musiques 
actuelles et l’atelier Bao-Pao

  Auditorium du Conservatoire

BOLLÈNE

Samedi 24 mai • 9h30
Concert des fins de cycles I & II 
Guitare & violoncelle

  Auditorium du conservatoire

LAPALUD

Mercredi 4 juin • 10h30
Raconte-moi une histoire !
SUR INSCRIPTION

  Bibliothèque 

BOLLÈNE

Vendredi 6 juin • 19h
Concert des musiques  
à danser par l’ensemble chants  
et musiques traditionnelles et 
l’ensemble jazz/musiques actuelles 

  Salle Georges Brassens

MONDRAGON

Vendredi 6 juin • 19h/21h 
Rencontre autour du livre 
SUR INSCRIPTION

  Bibliothèque 

BOLLÈNE

Mardi 10 juin • 18h
Concerts des classes d’éveil,  
de la chorale enfants, de l’ensemble  
de violons et de l’atelier Bao-Pao

   Salle Georges Brassens

MONDRAGON

Mercredi 11 juin • 10h30
Raconte-moi une histoire !
SUR INSCRIPTION

  Bibliothèque 

LAPALUD

Vendredi 13 juin • 18h
Audition des élèves

  École de musique

MONDRAGON

Mardi 17 juin • 18h
Salon de la musique  
par la chorale Peyrafeux,  
les scolaires et les ensembles  
du réseau des enseignements

 Salle des fêtes

LAPALUD

Mercredi 18 juin • 18h30
Concert des chorales

  Salle polyvalente

BOLLÈNE

Samedi 21 juin • 16h/20h
Fête de la musique

   Conservatoire

MONDRAGON

Mardi 24 juin • 17h30
Portes ouvertes
Renseignements auprès du secrétariat 
du réseau au 04 90 40 57 69 – 
reseauartistique@ccrlp.fr

 École de musique

LAPALUD

Mardi 24 juin • 19h/21h 
Rencontre autour du livre 
SUR INSCRIPTION

  Bibliothèque 

MONDRAGON

Mercredi 25 juin • 15h/18h
À la découverte des jeux  
de société
SUR INSCRIPTION

  Bibliothèque

LAPALUD

Mercredi 2 juillet • 10h30
Raconte-moi une histoire !
SUR INSCRIPTION

  Bibliothèque

MONDRAGON

Vendredi 4 juillet • 19h/21h 
Rencontre autour du livre 
SUR INSCRIPTION

  Bibliothèque 

MONDRAGON

Mercredi 9 juillet • 10h30
Raconte-moi une histoire !
SUR INSCRIPTION

  Bibliothèque



Plus que jamais, l’interco joue pleinement son rôle en accompagnant les projets des communes,  
ceux qui ont une logique au niveau du territoire tout entier, ceux dont la mutualisation apporte du sens  
au service que l’interco rend à ses habitants. C’est la direction choisie par le conseil communautaire  
qui a adopté le 1er avril dernier son budget pour l’année 2025, dans un contexte national encore 
compliqué et incertain.

L’INTERCO
TIRE LE TERRITOIRE 
VERS LE HAUT

Comme pour n’importe quel ménage, le budget d’une 
collectivité s’établit en trouvant un équilibre entre les 

recettes prévues et les dépenses nécessaires. Seul hic 
cette année : difficile de savoir, en début d’année (et en-
core maintenant !), le sort réservé aux finances des col-
lectivités par l’État, après la valse des gouvernements, 
avec une loi de finances non promulguée en janvier 
ou des annonces et contre-annonces sur les efforts 

demandés aux collectivités locales pour rembourser la dette 
de l’État…

Parmi les motifs de satisfaction : la bonne santé financière 
de l’interco, fruit de la gestion rigoureuse des années 
précédentes, permet cette année encore d’absorber le choc 
et de tracer la toute intercommunale sans laisser personne 
au bord du chemin.

L’État a décidé de réduire le déficit public, voilà certainement une 
bonne idée. Sauf que pour ce faire, il s’attaque aux collectivités… 
qui n’y sont pas pour grand-chose et tentent, au contraire, de 
poursuivre sur le terrain les missions qui sont trop souvent 
abandonnées par ce même État : sécurité, accès aux services 
publics de proximité, santé etc. 
En effet, au contraire de l’État, les collectivités doivent voter des 
budgets à l’équilibre chaque année : clairement, en s’en prenant aux 
collectivités, l’État se trompe de cible. Ou plutôt, il décide d’aller 
piocher dans la poche du voisin pour rembourser ses propres dettes.

BUDGET, 
LE TOUR DE PASSE-PASSE DE L’ÉTAT
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UN BUDGET…

MOBILISÉ 

13 241 000 € 
reversés aux 
cinq communes 
membres 
(Bollène, Lamotte-du-Rhône, Lapalud, 
Mondragon, Mornas) pour les 
accompagner dans leur développement

AMBITIEUX
12,8 millions d’€  
de dépenses 
d’investissement  
prévues en 2025
Quelques exemples :
•  Plus de 900 000 euros pour la 

restauration collective (notamment 
dans les structures d’accueil pour 
personnes âgées, le Foyer Daudet à 
Bollène ou les futures Senioriales à 
Mondragon)

•  Plus d’ 1 000 000 d’euros pour  
le développement économique

•  1 000 000 d’euros pour la toiture  
de l’espace aquatique intercommunal

•  950 000 euros pour la prévention  
des inondations

•  500 000 euros pour les écoles  
du territoire

• 200 000 euros pour la mobilité
•  1 600 000 euros pour les bâtiments 

sportifs et culturels d’intérêt 
communautaire

•  300 000 euros pour les matériels 
permettant d’améliorer le tri sélectif

•  1 000 000 d’euros pour des fonds de 
concours permettant aux communes de 
porter de nouveaux projets (1 € investi 
par la ville = 1 € apporté par l’interco).

Dernier exemple en date, Dilico, 
acronyme barbare pour « Dispositif 

de lissage conjoncturel des recettes 
fiscales des collectivités », par 
lequel l’État explique courant avril 
aux collectivités qu’il va venir les 
ponctionner, alors même que tous les 
budgets étaient déjà votés.

Courant avril, l’interco a ainsi appris 
que l’État avait décidé, après de 
savants calculs très parisiens, de 
retirer plus de 410 000 euros aux 
finances intercommunales (et 228 000 
euros à ses communes membres, dont 
217 000 euros rien que pour la ville de 
Bollène). 

LA CERISE SUR LE GÂTEAU ? 
Par rapport à ses voisins, la CCRLP 
(et la Ville de Bollène) sont bien plus 
fortement ponctionnés. L’explication 
est simple, Dilico est calculé sur le 
« potentiel fiscal », c’est-à-dire ce que 
ces collectivités percevraient si elles 
appliquaient les taux d’imposition 
moyens. Comme l’interco a fait le 
choix, dans ces périodes difficiles 
pour les habitants, de maintenir des 
taux réduits, elle est presque « punie » 
puisque l’État se base sur un chiffre 
de recettes qui ne correspond pas à la 
réalité. La double peine, en somme.

Grâce aux efforts  
de tous, le taux de la  
TAXE D’ENLÈVEMENT  
DES ORDURES MÉNAGÈRES  

a pu être réduit pour 2025, là  
où les autres collectivités sont pour la plupart contraintes 
de continuer à augmenter (réduction du taux d'un point de  
14 à 13, soit une baisse de 7,1 %).

TAXE FONCIÈRE 
SUR LE  
NON BÂTI
1,45%

TAXE FONCIÈRE 
SUR  
LE BÂTI
0%

COTISATION 
FONCIÈRE DES 
ENTREPRISES 

34,89%

sur les autres 
taxes locales :  
les taux maintenus au minimum

d’augmentation

PRÉSERVER 
LE PORTEFEUILLE DES HABITANTS

(voir p. 15)
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UN FORUM, DES JEUNES,  
ET DES PROJETS PLEIN LA TÊTE
Le 13 mars, l’interco organisait, en partenariat avec les collèges et lycée  
du territoire, la 2e édition du Forum Avenir Jeunes. Objectif : permettre aux  
14-25 ans de découvrir des métiers, des formations et des opportunités…  

out près de chez eux.

Ce rendez-
v o u s 

a réuni près 
de 600 jeunes,  

63 entreprises, ainsi 
que de nombreux acteurs 

de l’orientation, de la formation et 
du monde éducatif, avec la présence 
engagée des élus communautaires.

UN FORUM ENRICHI
Cette édition 2025 a gagné en densité : 
un pôle orientation-formation renforcé 
et l’introduction de nouveaux secteurs 
comme la culture et le social.

Huit pôles d’activités étaient proposés : 
innovation, industrie / logistique, 
artisanat / BTP, agriculture, santé, 
service public, commerce et bien sûr 
orientation / formation. De quoi éveiller 
des vocations dans des domaines 
aussi variés que porteurs.

QUAND  
NOS JEUNES 
VIENNENT 
CHERCHER DES 
RÉPONSES
Parmi les participants, 
Mohamed, 16 ans, élève 
en classe de seconde au 
lycée Lucie Aubrac de Bollène. 
Curieux et déterminé, il est venu au 
forum avec l’envie d’y voir plus clair 
sur son avenir professionnel.

« Les stands du pôle orientation m’ont 
particulièrement intéressés, car ça m’a 
permis de mieux réfléchir sur mon ave-
nir et les différentes possibilités. C’est 
confirmé, j’aimerais me diriger vers les 
métiers du sport ! »

Des échanges décisifs avec des pro-
fessionnels lui ont ouvert de nouvelles 
perspectives :

« Ils ont répondu à mes questions, 
m’ont conseillé sur les études pos-
sibles, les opportunités dans le 
sport, et m’ont donné des pistes 
pour préparer mes candidatures 
à des stages. ». Ces échanges ont 

permis à Mohamed de clarifier ses 
choix et de passer à l’action !

UNE JEUNESSE LOCALE  
À VALORISER
Pour Anthony Zilio, Président de la 
communauté de communes :
« Nous avons à cœur de montrer aux 
jeunes qu’ils peuvent construire leur 
avenir ici. Le tissu économique local 
est en plein développement, mais il a 
besoin de talents pour se renforcer. »

Ce message prend tout son sens grâce 
à des jeunes comme Mohamed, qui 
trouvent ici des pistes concrètes pour 
leur avenir.

LA PAROLE À...
PATRICIA BLANQUIER
COORDINATRICE CPTS NORD VAUCLUSE

Parmi les expo-
sants, la Communauté 

P r o f e s s i o n n e l l e 
Territoriale de Santé (CPTS) Nord Vaucluse 
a particulièrement attiré l’attention. Sa coor-
dinatrice, Patricia Blanquier, venue présenter 
les métiers de la santé, revient sur cette mati-
née pleine d’échanges.

Nous avons beaucoup apprécié l’or-
ganisation du Forum, qui offrait une 

vraie lisibilité pour chaque catégorie pro-
fessionnelle. Plus de 100 jeunes se sont 
ainsi renseignés sur les métiers de la san-
té, en particulier ceux de médecin, infirmier, 
sage-femme, kinésithérapeute, et infirmière 
puéricultrice.»

Les discussions ont porté sur des parcours 
d’études, les options à choisir dès le lycée, 
mais aussi les réalités des professions de 
la santé : « Beaucoup de jeunes se sont 
montrés curieux à propos des conditions 
de travail, des revenus, mais aussi des 
contraintes des métiers. 

Ce forum est une véritable opportunité 
pour les jeunes de découvrir les métiers 
locaux, souvent sous-estimés, comme 
ceux d’aide-soignant, d’auxiliaire de vie, 
ou encore d’aide à domicile, qui sont pour-
tant essentiels dans la chaîne du soin et le 
maintien à domicile. 

Cela permet aussi de retenir les talents sur 
notre territoire alors que l’économie est en 
plein développement. »

Patricia conclut en soulignant l’importance 
de l’amour du métier et de la passion pour 
exceller dans les professions de la santé, 
qui demandent aussi écoute et respect.

Le Forum Avenir Jeunes a offert une belle 
opportunité de nourrir les ambitions des 
jeunes, avec déjà un 
rendez-vous pris 
pour l’année 
prochaine !



UNE FORMATION AUX PETITS OIGNONS 
POUR LES JEUNES DU TERRITOIRE

Cette journée a permis à 12 candi-
dats de rencontrer une dizaine de 

restaurateurs locaux. À la clé : deux 
formations certifiantes lancées en 
mars — Commis de Cuisine et Agent 
Polyvalent en Restauration — avec un 
accompagnement vers l’alternance. 
Une convention de partenariat a été 
signée à cette occasion, concrétisant 
l’engagement des acteurs en faveur 
de l’emploi et de la formation sur le 
territoire.

UNE FORMATION QUALIFIANTE 
EN ALTERNANCE
Depuis le 24 mars, huit jeunes du terri-
toire ont intégré cette formation mêlant 
cours théoriques (français, gestion 
appliquée, sciences, hygiène HACCP…) 
et travaux pratiques encadrés par des 
professionnels, dont un chef comptant 
plus de 30 ans de métier. 

UNE IMMERSION EN ENTREPRISE 
JUSQU’À L’AUTOMNE
Dès le 31 mars, les stagiaires ont com-
mencé leur immersion dans les éta-
blissements partenaires du territoire. 
Ils y resteront jusqu’à la mi-octobre, 
avec une présence renforcée en juillet 
et août — un atout précieux pour les  
restaurateurs en pleine saison estivale.

UN ENGAGEMENT FORT POUR 
LE DYNAMISME ÉCONOMIQUE
Avec ce dispositif, l’interco et ses  
partenaires réaffirment leur engagement 
en faveur de la formation, de l’insertion 
professionnelle et du dynamisme éco-
nomique local. Une opportunité à saisir 
pour les jeunes désireux de se lancer 
dans une carrière en restauration.

GRANDIR ICI  
RÉUSSIR 
DEMAIN !
L'interco renforce ses liens  
avec les établissements scolaires 
du territoire.

�Insertion professionnelle : stages, 
visites d’entreprises et interven-
tions de professionnels.

DE LA THÉORIE À LA 
PRATIQUE : UNE JOURNÉE 
D’IMMERSION RÉUSSIE
Cette volonté de rapprocher le 
monde scolaire et professionnel a 
trouvé une première concrétisa-
tion lors d’une journée entièrement 
dédiée à l’éducation à l’orientation. 
Des élèves de 4e, répartis en petits 
groupes, ont eu l’opportunité de ren-
contrer les acteurs économiques  
de leur territoire. Pas moins de 16 
structures – entreprises, commerces 
et services publics – ont accep-
té d’ouvrir leurs portes pour faire 
découvrir leurs métiers, leurs savoir-
faire et les parcours qui y mènent.

Anthony Zilio, président de l'interco, 
a souligné l’importance de la mobili-
sation des acteurs locaux : « Grâce à 
l’implication de tous, nous construi-
sons un avenir commun pour nos 
jeunes et nos entreprises. »

SEMER AUJOURD’HUI, 
RÉCOLTER DEMAIN
En tissant des liens solides avec les 
établissements scolaires et le monde 
professionnel, l’interco sème les 
graines de l’avenir, où chaque jeune 
pourra récolter les fruits de son enga-
gement et de ses ambitions.

L’interco intensifie son engagement 
auprès de la jeunesse en signant 

des conventions de partenariat avec 
plusieurs établissements scolaires du 
territoire. Cette initiative a pour but de 
renforcer les liens entre le monde édu-
catif et les entreprises locales. 

TISSER DES LIENS  
POUR BÂTIR L’AVENIR
Accompagner les jeunes dans leur 
parcours d’orientation est une véri-
table priorité. L’interco, consciente 
des défis auxquels sont confrontés les 
élèves dans leurs choix profession-
nels, a choisi de formaliser des par-
tenariats avec les collèges Éluard et 
Boudon, ainsi qu’avec le lycée Aubrac. 
Ces conventions ne sont pas simple-
ment des accords administratifs, elles 
traduisent une volonté commune de 
faire grandir ici les talents de demain, 
en les guidant vers des métiers qui 
correspondent à leurs aspirations et 
aux besoins du territoire.

UNE ORIENTATION 
PROFESSIONNELLE ENRICHIE
Ces partenariats s’appuient sur :
�Découverte des métiers : des ren-
contres avec des professionnels 
pour explorer divers secteurs.

�Connaissance du tissu écono-
mique local : valorisation des sec-
teurs présents et échanges avec 
les entrepreneurs.

Tout a commencé le 12 février 2025, lors du Job Dating dédié  
aux métiers de la restauration, organisé à Bollène par l'interco,  

en partenariat avec l’Académie Vaucluse Provence et l’École Hôtelière  
de la CCI de Vaucluse.

Vous souhaitez en savoir plus ou 
devenir établissement partenaire ?

CONTACTEZ LE SERVICE
DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE :
T. 04 90 40 51 33 / economie@ccrlp.fr 
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“THE SHOW MUST GO ON”  
À LAMOTTE-DU-RHÔNE
Zoom sur l’ouverture du Manhattan, nouveau cabaret-restaurant  
de la zone des Combes

Le dynamisme économique de notre 
territoire ne cesse de se confirmer. 

C’est dans cette énergie que s’inscrit 
l’ouverture du Manhattan, un restau-
rant cabaret qui a récemment pris ses 
quartiers dans la zone des Combes à 
Lamotte-du-Rhône.

UN PROJET MENÉ  
PAR DEUX PASSIONNÉS
Derrière ce projet, Philippe Prévot, 
déjà bien connu pour être le proprié-
taire de La Guinguette du Pirate à 
Saint-Just d’Ardèche. Avec sa com-
pagne, ils ont organisé plusieurs 
soirées cabaret qui ont rencontré 
un véritable engouement. « Nous 
avons très vite remarqué une forte 
demande pour ce type d’animations 
festives ».

Après plusieurs années de 
recherches, ils trouvent enfin le lieu 
idéal à Lamotte-du-Rhône. Le bâti-
ment, bien situé et visible depuis la 
route, a immédiatement séduit les 
porteurs du projet. Une opportu-
nité renforcée par l’arrivée dans 
l’aventure d’Olivier Tarteret, 
séduit par le concept. Avec 
le soutien de la municipa-
lité et de l’interco, l’aven-
ture du Manhattan pouvait 
commencer.

UN LIEU FESTIF  
ET FÉDÉRATEUR
Le Manhattan se démarque par sa 
programmation riche et éclectique. 
Concerts live, revues parisiennes, 
spectacles transformistes, soirées 
karaoké de qualité, quiz à thème, 
hypnose, magie ou encore sosies 
vocaux (Claude François, Dalida, 
Johnny Hallyday…) : tout est pensé 
pour faire vivre au public une expé-
rience inoubliable.

UNE NOUVELLE DYNAMIQUE 
POUR LA ZONE DES COMBES
Avec cette ouverture, la zone com-
merciale de Lamotte-du-Rhône 
accueille un lieu original, à mi-chemin 
entre le restaurant et la salle de spec-
tacle, et renforce son attractivité.

Aménagée par la communauté de 
communes Rhône Lez Provence, la 
zone des Combes poursuit ainsi son 
développement et confirme sa voca-
tion de pôle de vie pour les habitants.

Le Manhattan vient compléter une 
offre de proximité déjà bien installée, 
portée par des commerces appré-
ciés du quotidien :

   O’Kiosque,  
tabac, presse, loto et relais poste

  La Cissonnière,  
boucherie-charcuterie

  Lamotte des Pains,  
boulangerie-pâtisserie

  Au Panier de Manon,  
primeur

Une belle dynamique collective, fruit 
d’un aménagement réfléchi, qui mêle 
services, commerces et convivialité 
pour faire de ce quartier un véritable 
lieu de vie, aussi pratique qu’animé.

CONTACT : LE MANHATTAN,  
ZA Les Combes à Lamotte-du-Rhône 
T. 07 60 07 75 11
Facebook : Le Manhattan

UN  
SAVOIR-
FAIRE QUI SE 
TRANSMET DE 
MAIN EN MAIN !
Le 2 avril, L’Outil en Main a 
organisé sa journée portes 
ouvertes, un temps fort annuel 
pour cette association qui œuvre 
depuis 13 ans à la transmission 
des métiers manuels. 

Affiliée à l’association nationale, 
qui compte 276 antennes dans le 

monde, elle accueille chaque semaine 
des enfants encadrés par des béné-
voles, tous anciens professionnels dé-
sireux de transmettre leur savoir-faire.

UN LIEU VIVANT ET INSPIRANT
Dans les ateliers de l’ancienne école 
de Saint-Ferréol à Bollène, parents, 
enfants, curieux ou anciens élèves sont 
venus découvrir les ateliers, échanger 
avec les bénévoles et admirer les gestes 
minutieux. Beaucoup sont repartis avec 
l’envie de revenir… et de s’impliquer.

UN SOUTIEN CONCRET  
DE L’INTERCO
L'interco soutient activement cette 
initiative, avec une subvention excep-
tionnelle de 7 000 € accordée en 2024. 
Ce financement a permis à l’associa-
tion de développer ses équipements et 
d’élargir l’accueil des jeunes.

UN PROJET QUI FÉDÈRE  
LES GÉNÉRATIONS
Grâce à l’engagement de tous, L’Outil 
en Main Bollène crée un véritable pont 
entre les générations, où chacun trouve 
sa place, son rôle et son inspiration.

CONTACT : L’OUTIL EN MAIN  
Ancienne école de St Ferréol, Rte de  
St Restitut à Bollène, T. 06 80 08 61 85
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INAUGURATION DES 
NOUVEAUX LOCAUX

Le 27 février, l’inauguration des nouveaux locaux de France Services à l’espace 
Curie à Bollène, aménagés par l'interco dans un local communal et pilotés  
par l’association @DN a rassemblé plus d’une centaine de personnes.

LA M@NUFACTURE :   
UN LIEU DE CRÉATION,   
DE CULTURE ET DE PROJETS !
C’est un lieu à la croisée des chemins entre espace culturel  
et dynamisme économique : la M@nufacture a officiellement  
ouvert ses portes à Bollène, le vendredi 21 mars dernier. 

Nichée à proximité immédiate 
du cinéma Le Clap, cet es-

pace porté par l'interco se veut un un  
lieu d’échanges et de partage…  

pour tous !

LA SALLE DE SPECTACLE FRANK CASSENTI : UN 
HOMMAGE VIVANT À LA CULTURE
La soirée d’inauguration a été marquée par la découverte de 
la nouvelle salle de spectacle Frank Cassenti, baptisée en 
hommage au cinéaste et musicien de jazz disparu en 2023. 
Avec ses 60 places assises, elle accueille une programmation 
variée : conférences, concerts, projections, pièces de théâtre, 
ciné-débats… Un véritable tremplin pour la culture locale, 
accessible et ambitieuse. « Nous avons souhaité faire de ce 
lieu un espace vivant, ouvert à tous », a souligné Anthony Zilio, 
lors de l’inauguration.

DES ESPACES À LOUER  
EN PLEIN CENTRE-VILLE
Mais la M@nufacture, c’est aussi un outil de 
développement économique. L’interco propose 
à la location deux niveaux de bureaux modernes 
et accessibles PMR, ainsi qu'un espace possible 
de restauration au rez-de-chaussée situés dans un 
bâtiment entièrement réhabilité :

  104 m² au 1er étage, composés de trois bureaux 
traversants et lumineux,

  116 m² au 2e étage, avec espaces mansardés et 
vue sur la place Henri Reynaud de la Gardette.

Pensés pour accueillir des activités tertiaires, culturelles 
ou créatives, ces espaces bénéficient d’une localisation 
au cœur du centre-ville et à proximité immédiate de com-
merces, services et parkings.

UN NOUVEL OUTIL AU SERVICE DU TERRITOIRE
Avec la M@nufacture, l’interco confirme son engagement en 
faveur du développement du territoire, en soutenant à la fois la 
culture de proximité et l’implantation d’activités économiques. 

POUR TOUTE INFORMATION CONTACTEZ LE SERVICE 
ATTRACTIVITÉ DU TERRITOIRE : economie@ccrlp.fr 
T. 04 90 40 51 33

La cérémonie s’est déroulée en pré-
sence de nombreuses person-

nalités, dont Thierry Suquet, Préfet 
de Vaucluse, Bernard Roudil, Sous-
Préfet de Carpentras, et Anthony Zilio, 
Président de l'interco. 

UN SERVICE DE PROXIMITÉ
Pensé comme un véritable guichet de 
proximité, cet espace a pour vocation de 
faciliter les démarches administratives du 
quotidien : retraite, santé, emploi, impôts, 
aides sociales… Sur place, des ordina-
teurs en libre accès et des bénévoles 

formés sont à la disposition des usagers, 
notamment pour ceux qui ne maîtrisent 
pas ou mal les outils numériques.
France Services à Bollène répond ainsi à 
un besoin fort du territoire en offrant un 
accompagnement accessible, gratuit et 
bienveillant, afin que chaque habitant 
puisse faire valoir ses droits. 
L’interco a d’ailleurs joué un rôle détermi-
nant dans la concrétisation de ce projet :

L’ENGAGEMENT DE 
SIMPLIFICATION DES DÉMARCHES
Lors de son intervention, Anthony Zilio a 
souligné : « Les services publics doivent 
être au plus proche des citoyens, dans une 
logique de simplification et d’efficacité. »
Un engagement clair pour faire de France 
Services un outil essentiel de proximité, 
simplifiant l’accès aux droits pour tous 
les habitants du territoire.

120 000 € 
 de travaux (CCRLP)

0 € 
de loyer (offert par la CCRLP)

37 000 € 
de subventions (CCRLP)
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PETITES VITRINES,  
GRANDS EFFETS (MÈRES)
Deux entrepreneuses locales ont choisi de tester leur activité grâce aux 
boutiques éphémères, avec l'accompagnement du service développement 
économique de l’interco et des mairies de Bollène et de Lapalud.  
Focus sur deux parcours inspirants.

À BOLLÈNE, ANAHIT INSUFFLE 
POÉSIE ET ARTISANAT

De la mode à la décoration artisa-
nale, Anahit est un véritable écrin 

d’objets uniques et d’histoires émou-
vantes, tous issus de l’artisanat et de 
collaborations locales.

À la tête de cette boutique, Virginie Di 
Ruzza, forte de 27 ans d’expérience dans 
la grande distribution, a choisi de se lan-
cer dans cette aventure “mesurée”, avec 
l’éphémère comme fil conducteur. « Ce 
format me convient parfaitement. Je 
n’ai pas envie d’une sédentarité per-
manente », explique-t-elle. Originaire 
de Bollène, c’est tout naturellement 
qu’elle a décidé d’y implanter Anahit. 
Derrière le nom de la boutique se cache 
une belle histoire familiale : « Anahit 
était le surnom de ma grand-mère. Elle 
a été une grande source d’inspiration 
pour ce projet. »

Installée à deux pas de la Mairie, la 
boutique est un lieu d’échanges et de 
partage. « Les clientes disent sou-
vent que cette boutique a une âme ». 
Présente jusqu’à fin juillet, elle prévoit 
déjà de revenir pour les fêtes de fin d’an-
née. Entre deux implantations, elle sil-
lonne la région à la rencontre d’artisans 
pour enrichir son offre. Et conclut avec 
enthousiasme : « Je recommande vive-
ment ce format de boutique éphémère ! »
CONTACT : ANAHIT, 11, rue Frédéric 
Mistral, Place des Récollets à Bollène
Facebook : Anahit Anahit
 

À LAPALUD, MATHILDE & CO  
HABILLE TOUTES LES SILHOUETTES

Originaire de Mondragon, Mathilde 
Valverde a saisi l’opportunité de 

tester son concept au cœur de Lapalud, 
jusqu’au 15 juin.

Sa boutique, Mathilde & Co, propose 
des vêtements pour femmes de toutes 
tailles, accompagnés de bijoux et 
d’accessoires sélectionnés avec soin. 
« Lorsque cette opportunité m’a été 
proposée, j’ai tout de suite eu envie de 
tenter l’aventure dans ce joli petit vil-
lage », confie-t-elle avec le sourire.
Rapidement, la boutique a trouvé son 
public : « Les retours sont très positifs, 
et j’ai la chance de recevoir des clients 
de tous âges. Beaucoup me disent 
qu’ils sont ravis d’avoir une nouvelle 
boutique dans leur village. »

Située en plein centre-ville, la boutique 
bénéficie d’un excellent emplace-
ment : « L’espace est parfait pour une 
boutique comme la mienne. » Avec un 
accueil aussi chaleureux et des retours 
enthousiastes, Mathilde & Co confirme 
que l’aventure éphémère a toute sa 
place au cœur de Lapalud !
CONTACT : MATHILDE & CO, 35 cours 
des Platanes à Lapalud / Site web : 
mathildeandco.fr / Insta : mathilde_and_co3
Ce dispositif de boutique éphémère, 
permet à des commerçants de tester 
leur activité dans un cadre sécurisé et 
flexible. Plus qu’un simple local, c’est 
un véritable tremplin entrepreneurial.
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SEMER 
AUJOURD’HUI,  
ENTREPRENDRE  
DEMAIN

Une pépinière  
d’entreprises  
au cœur de Bollène
La ville de Bollène accueillera bientôt 
une pépinière d’entreprises au cœur 
de son centre-ville. Cette initiative 
ambitieuse, portée par l'interco, vise 
à renforcer l’attractivité du territoire 
tout en encourageant la création 
d’activité économique locale.

Un lieu chargé d’histoire  
prêt pour une nouvelle vie
Le projet prévoit la réhabilitation d’un 
bâtiment communal, situé 10 rue des 
Écoles, autrefois occupé par les bains 
publics et les bureaux de la police 
municipale. Mis à disposition par l’in-
terco ce lieu chargé d’histoire sera 
transformé en un espace de travail 
collaboratif de 340 m², comprenant 
des bureaux, des salles de réunion, 
un espace détente et un espace de 
coworking. Le démarrage des travaux 
est prévu pour juin 2025.

Un espace pensé pour les 
entrepreneurs locaux
Cette future pépinière proposera un 
accompagnement global aux entre-
prises. Elle leur offrira un environ-
nement optimal pour démarrer ou 
développer leur activité : aide à la 
recherche de financements et de 
fonciers, hébergement de parte-
naires économiques, formations, ate-
liers pratiques, et accès à un réseau 
dynamique.
À la croisée de l’innovation et du patri-
moine, ce nouvel espace s’annonce 
comme un véritable moteur de déve-
loppement pour l’économie locale.

PROJET



OSER ENTREPRENDRE ? 
AVEC LE RÉSEAU, VOUS NE  

RISQUEZ RIEN... SAUF DE RÉUSSIR !
Accompagner les porteurs de 
projets, les aider à se lancer, à 
reprendre ou à développer une 

entreprise tout en créant de l’emploi 
local : c’est la mission de Réseau 

Entreprendre Rhône Durance 
(RERD), soutenu financièrement par 

l'interco. Avec  
95 chefs d’entreprise bénévoles, 

l’association intervient activement 
sur le territoire du Nord Vaucluse.

Brigitte Borel, directrice de RERD, 
souligne : « Notre ADN, c’est l’ac-

compagnement humain sur trois ans, 
avec un suivi individuel et collectif. 
L’un des critères de sélection repose 
sur l’engagement à créer cinq em-
plois en trois ans ».

RERD propose un prêt d’honneur à taux 
zéro, de 15 000 à 90 000 €, pour la créa-
tion, la reprise ou le développement 

d’activité. Ce financement est complété 
par un suivi personnalisé par des chefs 
d’entreprise et un accompagnement 
collectif via le Club des Lauréats.

DES RETOMBÉES CONCRÈTES
Plusieurs entreprises locales 
témoignent de l’impact de cet accom-
pagnement, comme Hexagone 
Horlogerie ou Confiez-Nous implan-
tés sur Bollène. « Partager ses expé-
riences avec d’autres entrepreneurs 
aide à éviter bien des pièges », note 
Brigitte Borel.

UNE DYNAMIQUE COLLECTIVE
En 2024, ce sont 102 emplois créés 
ou sauvegardés et 448 500 € de prêts 
d’honneur accordés. 

UN RÉSEAU BIEN ANCRÉ
« L’accompagnement entrepreneurial 
a de beaux jours devant lui. Chaque 
jour, nous constatons une vraie soli-
darité entre membres et lauréats. 

Certains anciens 
lauréats deviennent à leur 
tour accompagnateurs : c’est 
la meilleure preuve que notre 
modèle fonctionne. »

En mettant l’humain au cœur de 
l’entrepreneuriat, RERD contribue 
au dynamisme économique local 
et à la création d’emplois durables.

CONTACT : RÉSEAU ENTREPRENDRE 
RHÔNE DURANCE 
46, cours Jean Jaurès 84000 AVIGNON
T. 04 90 86 45 59
www.reseau-entreprendre.org
https://www.facebook.com/
RERhoneDurance
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L'interco met en place un véritable levier pour le dévelop-
pement économique local grâce à l’Aide à l’Immobilier 

d’Entreprise (AIE). Qu’il s’agisse d’installation, d’acquisi-
tion, de location ou de travaux, cette aide représente une 
opportunité incontournable pour les entreprises locales 
désireuses de s’implanter, de renforcer leur présence et de 
sécuriser leur croissance.

Qui peut en bénéficier ?
 Entreprises inscrites au RCS ou RM : Moins de 20 salariés 
et un chiffre d’affaires inférieur à 1 M€ HT.
 Être à jour dans ses obligations fiscales et sociales.

Pourquoi faire une demande ?
Les aides à l’immobilier d’entreprise couvrent plusieurs 
besoins essentiels, et peuvent représenter un soutien cru-
cial pour vos projets :

 Acquisition immobilière : pour vos locaux commerciaux 
ou industriels.

 Location : sous certaines conditions, à l’exclusion des baux 
précaires.
 Travaux immobiliers : rénovation ou aménagement de 
vos locaux.

Les aides peuvent atteindre de 5 % à 20 % du montant des 
dépenses engagées, selon la nature du projet.

Des exemples concrets sur notre territoire
 Le restaurant Zou Mai à Bollène a récemment bénéficié 
d’un aide couvrant 20 % du montant de ses travaux.
 Le tabac presse O’kiosque à Lamotte du Rhône a égale-
ment profité d’une aide de 20 % pour son aménagement.

L’AIDE À L’IMMOBILIER D’ENTREPRISE (AIE) 

LE BON PLAN POUR TOUS VOS PLANS !

BESOIN D’UN COUP DE MAIN ? 
N’hésitez pas à contacter le service développement 

économique de la CCRLP à economie@ccrlp.fr au 04 90 40 51 
33. Ces aides peuvent être un levier essentiel pour soutenir vos 
projets immobiliers !



Ce futur espace 
public, végé-

talisé, accessible et 
piétonnier, offrira aux 

habitants un lieu de dé-
tente et de culture, tout en valori-

sant le patrimoine. L’interco fait aussi de 
la gestion durable de l’eau une priorité, 
avec des aménagements pensés pour 
allier écologie et qualité de vie.

UN LIEU AU CŒUR  
DE L’HISTOIRE
Le Jardin de la Fontaine, à proximité de 
la Maison Cardinale et de la Collégiale 
Saint Martin, est idéalement situé pour 
valoriser à la fois le patrimoine histo-
rique et naturel de la ville. Ce projet inté-
grera harmonieusement au cadre his-
torique tout en répondant aux besoins 
contemporains.

DES AMÉNAGEMENTS  
POUR TOUS ET POUR L’AVENIR
Le projet prévoit des gradins en pierre 
pour accueillir jusqu’à 170 spectateurs 
lors d’événements en plein air, une 
scène en briques rouges, des chemi-
nements, des fontaines, ainsi que des 
espaces verts et du mobilier urbain. Un 
système d’arrosage écologique et de 
gestion de l’eau de pluie sera installé. 
Le site sera aussi accessible aux per-
sonnes à mobilité réduite grâce à un 
parcours adapté.

UN LIEU DE RASSEMBLEMENT 
ET DE CULTURE
À terme, ce jardin deviendra un véri-
table lieu de culture, de détente et de 
rassemblement pour les habitants et 
les visiteurs. Accessible, écologique et 

respectueux de son patrimoine histo-
rique, ce projet contribuera à la dyna-
misation du quartier tout en offrant un 
espace pour des événements en plein 
air. Cette initiative souligne l’engage-
ment de l’interco à valoriser le patri-
moine tout en répondant aux besoins 
de la population.

Une réunion de concertation a eu lieu 
en mars 2025 pour recueillir les avis 
des habitants et acteurs locaux, afin 
d’ajuster le projet aux attentes. Ce 
processus participatif garantit une 
meilleure intégration du site dans son 
environnement.

Avec cette transformation, le Jardin de 
la Fontaine deviendra un lieu de ren-
contre, de culture et de convivialité, 
tout en préservant l’histoire de Bollène.

L'interco s’engage dans la transformation d'un Jardin historique,  
au cœur du quartier médiéval de Bollène. 

JARDIN DE LA FONTAINE À BOLLÈNE 

QUAND LE PATRIMOINE  
SE MET EN SCÈNE

SÉCURISER LES BOLLÉNOIS FACE AUX CRUES DU LEZ  
TOUT EN PROTÉGEANT LA BIODIVERSITÉ

Allier protection des habitants et préservation de l’environnement, tel est le défi relevé par 
les travaux titanesques du Lez.

Dès le départ, une approche respectueuse 
des écosystèmes a été adoptée. Une étude 

d’impact approfondie a été menée, avec l’ac-
compagnement d’ingénieur écologue. Les 
interventions ont scrupuleusement suivi les 
cycles naturels : aucune opération dans le lit 
de la rivière entre avril et juin afin de proté-

ger la faune, des pêches de sauvegarde avant 
chaque chantier et le déplacement des am-

phibiens pour limiter les perturbations.

Les berges ont été renforcées avec des pieux 
en bois, qui servent également d’abri à la faune. 

Le tracé du Lez a été repensé pour ralentir le cou-
rant et favoriser la création d’habitats diversifiés. 
Une nouvelle passe à poissons a été construite 

pour garantir la continuité écologique. Seuls 
1,6 hectares de végétation a été impacté, avec 

un souci constant de préserver les boisements existants. 
Pour une meilleure intégration paysagère, les digues ont été 
végétalisées.

Au-delà de la protection contre les crues, ce projet redonne  
à la rivière un espace naturel de 40 hectares, composé de  
boisements, prairies et 10 000 m² de zones humides. Par ail-
leurs, 16 hectares de prairies ont été aménagés et une lutte 
contre les espèces invasives (jussie, canne de Provence…)  
a été mise en place. Des mesures ont aussi été prises pour 
limiter la pollution des sols et de l’eau.

Associations de pêche, de chasse, de protection de l’envi-
ronnement et randonneurs seront impliqués dans la gestion 
de cet espace naturel. Avec un budget de 800 000 € dédié 
à la préservation de l’environnement, la communauté de 
communes, aux côtés du SMBVL (Syndicat Mixte du Bassin 
Versant du Lez), démontre son engagement en faveur d’une 
cohabitation harmonieuse entre sécurité et biodiversité.

#ENVIRONNEMENT
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À Mondragon, le projet de l’Île Vieille vise,  
dans le cadre du plan de gestion de l’interco, 
à restaurer et préserver la biodiversité de ce site naturel 
d’exception, tout en sensibilisant le public  
à l’environnement. 

Interview de Grégorie Landru, chargé de mission Zones humides  
au CEN Paca

« Mon rôle est de favoriser 
l’émergence de projets de 

conservation ou de restauration de la 
nature et d’animer la concertation au 
sein d’un Comité de gestion qui réunit 
les acteurs locaux (habitants, associa-
tions, pêcheurs, chasseurs, randon-
neurs…) ».

Le comité de gestion a été mis en 
place avec l’Interco pour définir les 
priorités de préservation et pour assu-
rer une concertation sur les besoins et 
attentes des divers acteurs locaux : ici 
pas de nature sous cloche, on cherche 
à être aussi intégrateur que la sensibi-
lité des enjeux le permet. 

Le projet de l’Île Vieille a pour objec-
tif de protéger la biodiversité, 
de restaurer les écosystèmes 
dégradés et de valoriser le site 
pour le public.

ENTRE NATURE  
ET DÉCOUVERTE
« Après avoir identifié les enjeux et vul-
nérabilités du site, nous avons mis en 
place des aménagements pour que les 
visiteurs puissent découvrir la faune 
et la flore à travers des sentiers de 
randonnée et des observatoires. Un 
ponton en bois a également été ins-
tallé pour les pêcheurs, adapté aux 
pêcheurs à mobilité réduite ».

Une des grandes réussites de ce pro-
jet est la mobilisation des collectivités 
en faveur d’un espace naturel de grand 
intérêt, reconnu jusqu’au niveau euro-

péen par son inscription 
au réseau des sites 

Natura 2000.

« Ce site est 
unique dans la 
région Paca. Il 
n’existe plus 
a u j o u r d ’ h u i 
d’espaces flu-

viaux offrant 
une telle diversi-

té d’habitats, une 
telle richesse d’es-
pèces, et encore moins 
sur une telle surface. 
L’île Vieille est ainsi un 
refuge majeur pour de 
nombreuses espèces 
rares, comme le héron 
pourpré, le blongios 
nain et bien d’autres 
espèces paludicoles 

encore pour n’évoquer que les seuls 
oiseaux. J’invite tous les visiteurs à 
venir découvrir la richesse de la faune 
et de la flore, à pied ou à vélo, avec la 
Via Rhôna, toute proche. »

PRÉSERVER AUJOURD’HUI, 
SENSIBILISER POUR DEMAIN
« L’éducation est essentielle pour les 
générations futures, afin de les sensi-
biliser aux enjeux de la biodiversité, et 
les collectivités l’ont ici bien compris, 
en soutenant ce programme d’inter-
vention en faveur des écoles primaires 
de Rhône Lez Provence. »

LES SUITES DU PROJET  
« Aux côtés des collectivités, mon rôle 
est désormais de faire vivre et prendre 
soin de cet atout du territoire, et de 
continuer à sensibiliser le public à sa 
préservation.»

L’ESPACE DE L’ÎLE VIEILLE 

UN PROJET QUI PREND
SON ENVOL  POUR 
LA BIODIVERSITÉ

L’inauguration des nouveaux
aménagements, prévue 

le 11 juin à Mondragon,
marquera une étape clé pour  
la préservation de ce site unique.
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Les travaux de protection contre les crues 
du Lez avancent à un rythme soutenu, 

transformant progressivement le paysage 
des abords de la rivière pour mieux 

sécuriser les zones urbaines et naturelles. 

Qu’il s’agisse de renforcer les digues, d’aménager 
de nouveaux espaces ou d’optimiser l’écoule-

ment de l’eau, chaque intervention contribue à limiter 
les risques d’inondation. 

Alors que plusieurs chantiers touchent à leur fin et 
que d’autres se poursuivent, faisons le point sur 
l’avancement de ces aménagements essentiels à la 
protection du territoire.

Tour d’horizon des avancées en ce début 
de printemps 2025. Travaux de digues  

à l’aval du pont de Chabrières

Les travaux de renforcement et de réaménagement des digues 
situées en aval du pont de Chabrières avancent à bon rythme. 

Objectif : assurer un écoulement optimal du Lez, même en cas de 
crue atteignant un débit de 530 m³/s. 

Les interventions sur la structure des digues, ainsi que la modifica-
tion de leur profil, sont désormais terminées sur plus de 900 mètres 
de berges.

Actuellement, les équipes s’affairent à démonter le batar-
deau, qui servait de piste d’accès dans le lit de 
la rivière, ainsi que le passage busé instal-
lé près de la station d’épuration. Les talus  
longeant l’avenue du 8 Mai et le chemin 
d’Entraigues sont également en cours 
de réaménagement, avec un ense-
mencement de graines pour favo-
riser leur végétalisation. Le lit de 
la rivière bénéficiera aussi d’un 
apport de plantes adaptées à son 
environnement. 

Enfin, du mobilier urbain sera  
installé le long du chemin d’Entrai-
gues pour améliorer l’aménage-
ment du site.

L’ensemble de ces travaux
devrait être finalisé d’ici 
mai 2025.

TRAVAUX DE PROTECTION  
CONTRE LES CRUES MAJEURES DU LEZ

Montant total (HT)  
de la phase travaux

7 124 000 €  

Notre recherche active  
de partenaires a permis  

de financer

80%
du montant des travaux.

Merci à eux !

Aval du pont de Chabrières depuis la rive droite.

Première mise en eau passe  
à poissons et seuil des Jardins.

De gauche à droite : Sylvie Viala, conseillère 
régionale représentant Renaud Muselier ;  

Christian Mounier, vice-président du département  
de Vaucluse représentant Dominique Santoni ;  

Annick Mièvre, directrice régionale de l'Agence de l'Eau ; 
Bernard Roudil, Sous-préfet de Vaucluse et  

Anthony Zilio, maire de Bollène et président de l'interco.

#GEMAPI
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Surélévation  
et prolongement 
de la digue  
de la Reine

La digue dite de la Reine, 
située en rive gauche du 

Lez et en amont des pompiers, 
a été rehaussée d’un à deux 
mètres sur une portion d’environ 
450 mètres le long du Lez. Conçue 

pour protéger le quartier des Jardins, 
elle fait actuellement l’objet d’un prolon-
gement de 300 mètres en direction du che-
min Vieux. Parallèlement, un fossé est en cours 
d’aménagement afin d’assurer la gestion des eaux 
pluviales en provenance de l’ancien site des usines réfractaires.  
Une fois ces travaux terminés, les digues seront végétalisées pour  
mieux s’intégrer à leur environnement. 

L’ensemble du chantier devrait s’achever en septembre 2025.

Un nouvel aménagement 
pour le quartier Saint-Jean 
de la Martinière

Afin d’améliorer la gestion des eaux pluviales 
et de prévenir les risques d’inondation, d’im-

portants travaux sont en cours dans le quartier 
Saint-Jean de la Martinière.

Un canal de décharge de 250 mètres de long 
est en cours de réalisation en rive droite du 
Lez, longeant l’autoroute A7. Cet ouvrage per-
mettra d’évacuer l’eau en cas de fortes pluies, 
grâce à un dispositif hydraulique doté d’un 
clapet anti-retour installé sous la digue du 
Lez. L’objectif est d’assurer l’évacuation pro-
gressive de l’eau en excès dans le secteur, les 
buses existantes sous l’autoroute s’étant révé-
lées insuffisantes face aux épisodes pluvieux 
intenses.

Parallèlement, un fossé est en train d’être amé-
nagé le long de l’autoroute, avec la réfection du 
réseau d’irrigation qui traverse cette infrastruc-
ture. Ces travaux complémentaires viennent 
renforcer la capacité d’évacuation des eaux du 
quartier.

L’ouvrage hydraulique sous la digue 
est d’ores et déjà terminé, et l’ensemble
du chantier devrait s’achever 
d’ici mai 2025.

Seuil des Jardins et passe à poissons

Les travaux de construction de la nouvelle passe à poissons sont presque 
terminés. Cette structure, conçue pour faciliter la circulation de toutes les 

espèces présentes, quel que soit le débit du cours d’eau, prend la forme d’une 
rampe à macro-rugosités. Des plots régulièrement disposés y sont intégrés, 
complétés par un pavage de blocs grossiers au sol pour assurer une rugosité 
adaptée. Dans le même temps, l’ancienne passe à poissons a été supprimée.

Le seuil des Jardins, élément clé pour stabiliser le lit et les berges en amont, a été 
abaissé de 50 cm par rapport à son niveau initial et élargi à 26 mètres. Il est composé 
de gros blocs, fixés ou libres selon leur emplacement.

L’ensemble de ces aménagements sera finalisé en mai 2025.

Construction 
de la digue 
de contention 
éloignée des 
Ramières

Les différents aménage-
ments de la digue, com-

plétés par la création d’un 
champ d’expansion en 
rive droite, visent à ralen-

tir les crues du Lez en amont de la zone 
urbaine. L’objectif est de limiter le débit 
du fleuve lors de son passage en ville 
afin d’éviter tout débordement. 

Pour accompagner cette régulation, une 
digue de contention, appelée digue des 
Ramières, s’étendra sur 4,2 km, depuis 
la passe à poissons jusqu’au niveau du 
pipeline de Suze-la-Rousse. Elle déli-
mitera un nouvel espace de divagation 
du Lez tout en préservant les habita-
tions existantes. Un secteur de 40 hec-
tares, situé entre la digue et la rivière, 
sera entièrement restitué au fleuve pour 
permettre son expansion naturelle et le 
reméandrage de son lit.

À ce jour, le décapage du terrain des-
tiné à accueillir la digue a été effectué 
sur environ 3 km, jusqu’à la limite entre 
Bollène et Suze-la-Rousse. L’élévation 
partielle de l’ouvrage a déjà été réalisée 
sur 1,5 km, jusqu’au niveau du chemin 
des Ramières.

Prolongement de la digue  
de la Reine (vue depuis le chemin 

Vieux en direction du Lez).

Digue des Ramières en cours d’élévation – Vue vers l’aval.

Fossé Martinière - réalisation fossé  
et réfection réseau d’irrigation.

L’achèvement de cette
 digue est prévu pour

 décembre 2026.
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CONTACT :  
Contact FRANCE CANCER  
antenne du Vaucluse :  
Jean et Sylviane LIGNEL  
au 06 03 60 04 53 et 04 90 40 88 79



QUAND LES BOUCHONS 
DEVIENNENT DES ARMES 
CONTRE LE CANCER

Jean Lignel
Jean et sa femme Sylviane Lignel, un couple de retraités mondragonnais, 
s’engagent activement depuis 17 ans aux côtés de l’association France 
Cancer. Leur engagement a pris naissance à la suite d’une rencontre 
marquante avec un membre de l’association, survenue lors d’un événement 
caritatif. Ce moment d’échange a éveillé chez eux une volonté d’agir, donnant 
naissance à une véritable vocation en faveur de la recherche contre le cancer. 
Jean, ancien militaire dans l’armée de l’air, a parcouru le monde au cours de 
sa carrière, de la base aérienne à des missions au Tchad. Aujourd’hui, en 
plus de participer à la récolte des bouchons, il s’investit également auprès 
du CCAS de Mondragon. Sylviane, quant à elle, a suivi son mari dans ses 
nombreuses mutations, exerçant en tant que secrétaire dans le privé avant 
de se consacrer à la rédaction de documents en braille pour les personnes 
aveugles.

En 2009, Jean et Sylviane décident de rejoindre l’aventure de France Cancer 
et se lancent dans la collecte de bouchons pour financer la recherche contre 
le cancer. Ils parcourent inlassablement un rayon de 80 kilomètres autour 
de Mondragon, récoltant des bouchons dans des départements voisins. 
Leur maison est devenue un véritable atelier : le garage pour le stockage des 
bouchons, la véranda pour le tri, et une remorque pour le transport. Jean est 
également un passionné de collection, rassemblant méticuleusement des 
capsules et des étiquettes, parfois vendues pour soutenir financièrement la 
recherche.

Le couple peut compter sur le soutien de la mairie de Mondragon, qui met 
un local à disposition de l’association, ainsi que sur l’appui de partenaires 
locaux, notamment avec près de 800 caves et domaines viticoles. Ils peuvent 
ainsi récolter de grandes quantités de bouchons en un seul lieu, optimisant 
ainsi leur déplacement. Les bouchons sont ensuite vendus à des recycleurs 
partenaires, transformés en mobilier, semelles de chaussures, revêtements 
de sols et bien d’autres objets utiles. Les bénéfices de la vente sont alloués 
à la recherche menée par des équipes de l’INSERM Nice et du CNRS Sophia 
Antipolis.

Depuis quelques années, Jean et Sylviane se réjouissent de la participation 
grandissante des jeunes, comme en témoigne le partenariat mis en place 
dans certains lycées professionnels du département.

L’association a ainsi collecté, grâce à l’effort de nombreux bénévoles, pas 
moins de 66 tonnes de bouchons en 2024. 

Jean et Sylviane sont fiers de leur engagement, comme en témoigne le 
diplôme d’honneur du bénévole qu’ils ont reçu en 2023 et leur coffret en 
liège personnalisé, gravé de ces mots : «Merci pour votre engagement». Ces 
distinctions, exposées avec fierté dans leur salon, sont le reflet de l’impact 
réel qu’ils ont eu sur la lutte contre le cancer.

Cependant, le couple pense déjà à l’avenir. Alors qu’ils continuent de 
mener leur action avec une énergie inépuisable, Jean et Sylviane cherchent 
activement des bénévoles pour assurer la pérennité de l’association. « Le 
bénévolat et la relève sont essentiels pour faire perdurer l’association, et 
grâce à un réseau déjà bien établi, la transition sera facilitée pour ceux qui 
souhaiteraient reprendre le flambeau. »
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En 2024, l’association France 
Cancer a collecté 66 tonnes  
de bouchons et reversé  
45 000 € aux chercheurs 
du CNRS et de l’INSERM, 
soutenant ainsi la recherche 
contre le cancer. 

APPPEL AUX 
BÉNÉVOLES !
Pour ceux qui souhaitent 
participer à cette belle 
initiative, les points de 
collecte sont disponibles  
en ligne :  
https://france-cancer.com/points-de-collecte-2/

Points de collecte à proximité :  
• Hôtel de ville de Mondragon
•  Accueil de la communauté de communes  

à Bollène 

DÉCOUVREZ

Le portrait de femmes et d’hommes  
qui font le territoire de Rhône Lez 
Provence ! À consulter sur :

www.rhonelezprovence.fr



TOURISME 2.0 : FORMATION DIGITALE  
POUR LES ACTEURS DU SECTEUR TOURISTIQUE

L’Office de Tourisme s’engage aux côtés des professionnels du 
tourisme pour les accompagner dans leur développement local.

Dans un contexte où la transition numérique est devenue essen-
tielle, l’Office de Tourisme Intercommunal Provence Côté Rhône, 
en partenariat avec Vaucluse Provence Attractivité, propose, 
depuis cette année,  des ateliers numériques dédiés aux restau-
rateurs, hébergeurs et autres acteurs du secteur.

Ces formations visent à aider les professionnels locaux à 
s’adapter aux nouveaux outils numériques et à optimiser leur 
présence en ligne pour mieux se faire connaître et attirer 
davantage de visiteurs.

VISIBILITÉ EN LIGNE : SOYEZ CONNECTÉS !
Avec la montée en puissance des réseaux sociaux et des 
plateformes numériques, il est désormais essentiel de 
savoir les utiliser pour développer sa visibilité et ren-
forcer sa notoriété. Ces ateliers permettent aux par-
ticipants d’acquérir les compétences nécessaires 
pour intégrer efficacement le numérique dans leur 
stratégie de communication.

Le premier atelier, en avril, a été consacré au 
thème « Développer sa présence sur le web et les 
réseaux sociaux ». 

Un second atelier nommé « Boostez votre 
visibilité : le guide pas à pas Facebook & 
Instagram », se concentrera sur l’utilisation 
de Facebook et Instagram, en fournissant 
des clés pour gérer des comptes profes-
sionnels et publier des contenus perti-
nents pour valoriser leur établissement.

Marie-Paule MARTIN s’est lancée dans l’aventure 
des chambres d’hôtes il y a un an, en reprenant  
une ancienne magnanerie datant de 1850.

« J’ai participé à la toute première formation orga-
nisée par l’Office de Tourisme en avril dernier, dans 
le but de renforcer ma présence sur le web et les 
réseaux sociaux. Pour le moment, je ne dispose que 
d’une page Facebook, mais cette formation m’a 
permis de découvrir tout l’intérêt d’utiliser égale-
ment Instagram. Cela me permettrait de partager 
de belles photos de mon mas provençal, de mes 
chambres et des extérieurs. Je réfléchis aussi à 
créer un site Internet, afin de proposer un système 
de réservation en ligne. »
Pour promouvoir ses chambres d’hôtes, Marie-
Paule mise pour l’instant sur des flyers papier, dis-
tribués à quelques endroits stratégiques.
« Ce que j’apprécie le plus avec les réseaux sociaux, 
c’est la possibilité de toucher un public plus large, 
au-delà de notre région : des personnes d’autres 
départements, en quête d’un lieu paisible, proche de 
la nature. »
La qualité de l’accueil et des prestations est déjà 
reconnue en ligne.
« J’ai la chance d’avoir une note de 5/5 sur Google Avis, 
et j’ai obtenu 4 épis sur 5 auprès des Gîtes de France. 
Grâce à ces formations, j’espère encore améliorer ma 
visibilité et récolter davantage d’avis positifs. »

Marie-Paule tient à souligner l’importance de l’ac-
compagnement proposé localement.
« Je remercie l’Office de Tourisme pour cette belle 
initiative, qui aide les acteurs du tourisme à se pro-
fessionnaliser. Je prévois d’ailleurs de participer 
au second atelier, toujours axé sur le numérique, 
avec cette fois un focus sur comment booster sa 
visibilité sur Facebook et Instagram. Ces forma-
tions sont précieuses : elles nous apportent des 
conseils pratiques pour développer notre activité, 
et favorisent aussi les échanges entre profession-
nels du territoire. »
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ENTRETIEN  
AVEC…
MARIE-PAULE 
MARTIN
CHAMBRES D’HÔTES,  
BOLLÈNE



LES GRANDS RENDEZ-VOUS 
À NE PAS MANQUER ! 
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samedi 21 juin 
Fête de la musique
À BOLLÈNE  

dimanche 18 mai 
Grand vide-grenier
À LAMOTTE-DU-RHÔNE

23 et 24 mai 
Fête du DRAC
À MONDRAGON  

29 et 30 mai 
Médiévales  
enfantines
À LA FORTERESSE DE MORNAS  

13 au 15 juin 
Fête des balais
À LAPALUD  

www.provencecoterhone-tourisme.com 
@provencecoterhonetourisme       @provencecoterhone



TRIBUNE DE LA MAJORITÉ

Partout en France, on entend les élus locaux expliquer qu’ils 
doivent réduire la voilure de leurs projets, dans ce contexte 
difficile et faute de pouvoir garantir la stabilité de leurs 
ressources, avec un Etat qui vient se servir dans leurs poches. 
Partout ? Non, pas tout à fait, puisque comme dans les albums 
d’Astérix, il y a au moins un bout de territoire qui résiste encore 
et toujours à la morosité : la CCRLP, pour 2025, c’est près de 
13 millions d’investissement pour répondre aux besoins des 
habitants, à peu près autant versé aux 5 communes pour leur 
permettre de réaliser leurs projets.

Pas de doute, l’interco fait même mieux que de résister. 
Comme le prouve d’ailleurs la baisse de la Taxe d’Enlèvement 
des Ordures Ménagères, résultat des efforts de chacun des 
habitants et d’une gestion au cordeau par l’interco. Une 
baisse qu’aucune collectivité alentours n’a été en capacité de 
voter !

La différence avec un album d’Astérix ? Ici, le traditionnel 
banquet de fin d’album est remplacé par un débat budgétaire, 
moins joyeux puisqu’il s’agit de tracer avec sérieux les 
orientations de l’année. Autre différence, si dans Asterix, 
le barde finit bâillonné, ligoté à un arbre à force de chanter 
toujours trop fort et surtout trop faux… ici, l’opposition peut 
s’exprimer librement et déclamer ses contre-vérités. Toujours 
le même registre, année après année, un public de plus en 
plus clairsemé et l’espoir, forcément déçu, d’un dernier succès 
grâce à ses vieilles rengaines.

TRIBUNE DE L’OPPOSITION

Dernière année, dernier budget pour la CCRLP dirigée par 
A.Zilio. 

Aucune évolution durant ce mandat : explosion des impôts, 
départs de personnels en série, mal-êt re, absence d'ambition, 
développement économique au point mort...

Après 7 ans, la maison du terroir semble terminée, s'il reste une 
maison, il n'y a plus de terroir... Plus de 3 millions d'euros pour 
avoir fait une maison du déménagement des services publics ! 
Services qui avaient déjà tous des locaux ! Cela permet de 
cacher l'échec de cette réalisation que nous avons toujours 
dénoncée...

Après 6 ans, la seconde salle de cinéma à ouvert, avec près 
de 3 millions d'euros de travaux également, ainsi que de 
nombreuses salles dont on ne sait pas bien à quoi elles vont 
servir !

Nouveau projet d'ampleur pour la CCRLP : un théâtre de 
verdure ! 

Quel développement économique ? La seconde salle de cinéma 
est subventionnée, la maison du terroir est subventionnée, le 
futur théâtre de verdure nécessitera des fonds publics pour 
fonctionner...

Comme pour toutes les hausses d'impôts et l'endettement, à 
la fin, c'est toujours le contribuable qui paye ! 

Retrouvez moi sur Facebook : Marie-Claude Bompard

#LA TRIBUNE



Personnage historique

Rene’ Vietto

LE ROI RENÉ
Figure emblématique du cyclisme 

français, René Vietto reste à 
jamais lié à la ville de Bollène. Né en 
1914 près de Nice, c’est à Bollène 
qu’il vécut les trois dernières 
années de sa vie. 

Dès ses débuts, René Vietto se 
distingue par son talent de grimpeur 
exceptionnel. Son nom entre dans 
la légende en 1934 lors du Tour 
de France, où son courage et son 
esprit de sacrifice impressionnent 
les foules. Ce jour-là, après une 
chute de son leader Antonin Magne, 
il n’hésite pas à lui céder sa roue, 
sacrifiant ainsi ses propres chances 
de victoire. Cet acte héroïque, 
immortalisé par une célèbre 
photographie où on le voit pleurer 
au bord de la route, symbolise 
l’abnégation et la passion qui 
animaient ce champion hors norme.

Malgré une carrière marquée par 
la malchance, René Vietto restera 
toujours un modèle de détermination 
et d’humilité. 

Il se démarquera aussi des autres 
cyclistes par l’attention méticuleuse 
qu’il porte à son équipement. Il fait 
partie des premiers à adopter des 
avancées techniques, telles que le 
double plateau ou encore le porte-
bidons fixé sur le cadre du vélo 
plutôt que sur le guidon.

Son attachement à Bollène est 
aujourd’hui toujours visible. Une 
plaque de rue … mais pas que : une 
montée « mythique » qui conduit à 
la Collégiale et qui perpétue ainsi 
sa mémoire de grimpeur dans le 
quotidien des Bollénois. 

Et les grands événements cyclistes ne 
s’y trompent pas ; comme l’arrivée du 
Tour Cycliste Féminin International de 
l’Ardèche en 2024, qui fut jugée, pour 
les 137 coureuses, au sommet de la 
montée René Vietto… 

Ou encore l’édition 2025 de Pâques 
en Provence, organisée par le Beau 
Cyclo Bollénois, qui a également 
décidé de faire de la montée René 
Vietto un passage incontournable de 
ses parcours, tant pour les départs 
que pour les arrivées.

Un hommage fort au roi des 
grimpeurs ! 

L’HISTOIRE DE L’ORTEIL COUPÉ !

Le saviez-vous ? Lors du Tour de France 1947, alors 
qu’il semblait le dominer, René Vietto fut handicapé 

par une infection à l’orteil. Non seulement cette 
blessure lui coûta la victoire, mais les traitements de 

l’époque s’avérèrent inefficaces. L’orteil dut finalement 
être amputé, et la légende veut que René Vietto ait lui-même procédé 
à l’opération. Plus étonnant encore, l’orteil aurait été conservé dans un 
bocal et circulé parmi ses proches admirateurs ! 
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